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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

 СТР.  17

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

В МИКРОРАЙОНЕ 
«МИРНЫЙ» 

ПОСТРОЯТ 13 
МНОГОКВАРТИРНЫХ 

ДОМОВ

ПРОКУРОР ОБЛАСТИ ПРОКУРОР ОБЛАСТИ 
КОНСТАНТИН КОНСТАНТИН 

ЖИЛЯКОВ РАЗЪЯСНИЛ ЖИЛЯКОВ РАЗЪЯСНИЛ 
ПРИНЦИПЫ РАБОТЫ ПРИНЦИПЫ РАБОТЫ 

ВЕДОМСТВАВЕДОМСТВА

 СТР.  8

КАЛУЖСКИЙ ВАРИАНТКАЛУЖСКИЙ ВАРИАНТ

ОТЦЫ И ДЕТИ
 СТР.  2-3

Под занавес прошлого года 
президент России Влади-
мир ПУТИН провел засе-

дание Госсовета, в работе ко-
торого принял участие и глава 
Калужской области Владислав 
ШАПША. Что интересно: широ-
кого освещения мероприятие 
не получило, хотя главная тема, 
безусловно, важнейшая —  моло-
дежная политика. Каемся, мы 
тоже мероприятие оперативно 
не осветили, но только потому 
что хотели подсобрать реакции.
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Владислав ШАПША:
— Ключевыми 

условиями  для 
того, чтобы мо-
лодым   людям 
было комфортно 
и интересно в ре-
гионе,  являются 
возможности для 
развития,  само-
реализации,  соз-
дания семьи… Наш 
регион  в  этом 
году в числе побе-
дителей конкурса 
«Регион  для  мо-

лодых». Порядка 72 млн. руб лей дополни-
тельно получим на реализацию молодеж-
ной политики. Это позволит поддержать 
больше молодежных инициатив, активнее 

привлекать ребят к созидательной дея-
тельности и добрым делам.

Шапша также напомнил, что ранее 
придал статус самостоятельной струк-
туры в составе своей администрации 
Управлению молодежной политики. 
Правда, пока этот статус особой актив-
ности ведомству не придал.

С другой стороны, если внимательно 
послушать вводную речь Владимира 
Путина, то можно услышать интерес-
ное. Поскольку возраст (тем более мо-
лодой) —  это биологическое состояние, 
а  не отраслевое, то сгружать все на 
 какое-то отдельное ведомство в реги-
оне и умывать руки всем правитель-
ством —  неправильно.

Должна быть «сшивка» между всеми 
ведомствами.

Владимир ПУТИН, президент РФ:
— С  учетом 

в о з р а стно г о , 
а не отраслевого 
признака работа 
по молодежному 
треку  требу-
ет  интеграции 
и   а ктивно го 
участия многих 
органов власти. 
В  связи  с  этим 
Ф е д е р а л ь н о е 
агентство  по 
делам молодежи 
ведет так назы-

ваемую административную сшивку этой 
деятельности. В ряде министерств уже 
действуют  ответственные  за  моло-
дежную сферу в статусе заместителей 
министров. Подобная модель успешно 
реализуется на уровне крупнейших от-
ечественных компаний, и они тоже вклю-
чились в эту работу…

Акцентируем: в каждом министерстве 
должен быть зам, который среди прочего 
отвечает за работу с молодыми людьми 
по своему направлению.

Немаловажна и еще одна установка, 
направленная на то, чтобы не подменять 
реальную работу с молодежью на пыль-
ные отчеты, бодро зачитываемые услов-
но молодыми чиновниками.

Владимир ПУТИН:
— Конечно, в работе с молодежью необ-

ходимо полностью исключить формализм 
и казенщину. Нужно чутко слышать запро-
сы ребят, учитывать, что молодежь России 
многонациональна и представляет разные 
конфессии, поэтому действовать здесь нуж-
но тонко и в высшей степени деликатно.

«Тонко» и «деликатно».
Эти слова плохо вяжутся с системой 

госуправления в России, поэтому на чу-
деса особо надеяться не приходится. Но 
для начала вообще было бы здорово 
увидеть понимание. 

РАЗВИТИЕ

ТЕМА НОМЕРА

ОТЦЫ И ДЕТИ
НОВОСТИ

КАЛУЖСКИЙ ВАРИАНТКАЛУЖСКИЙ ВАРИАНТ
Под занавес прошлого года президент России Владимир 
ПУТИН провел заседание Госсовета, в работе которого 
принял участие и глава Калужской области Владислав 
ШАПША. Что интересно: широкого освещения 
мероприятие не получило, хотя главная тема, безусловно, 
важнейшая —  молодежная политика. Каемся, мы тоже 
мероприятие оперативно не осветили, но только потому 
что хотели подсобрать реакции.
Увы, собирать оказалось нечего. По сути итоги Госсовета 
прокомментировал только сам глава области.

МЕДРАБОТНИКИ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПОЛУЧАТ ВЫПЛАТЫ

ШКОЛЬНИКИ 
НЕ ПОДКАЧАЛИ

Причем уже в следующем месяце. С февраля 
текущего года отделение Социального фонда 
России по Калужской области начнет предо-
ставлять специальную социальную выплату ме-
дицинским работникам. Реестры специалистов, 
имеющих право на такую поддержку, формиру-
ют и представляют в региональное ОСФР орга-
низации здравоохранения.

Эта новая выплата положена медицинским ра-
ботникам первичного звена здравоохранения, 
центральных районных и участковых больниц, 
а также занятым на станциях и в отделениях 
скорой помощи.

Ее размер составит от 4,5 до 18,5 тысяч руб-
лей в зависимости от категории сотрудников 
и вида медицинской организации.

Медработникам не нужно ничего предприни-
мать для получения новой выплаты —  средства 
будут предоставлены автоматически. Выплата 
будет перечислена в течение 7 рабочих дней по-
сле того, как медицинская организация сформи-
рует и представит в фонд необходимые данные.

Первые зачисления за январь поступят врачам 
уже в конце февраля. Средства будут переведе-
ны на счет, реквизиты которого Социальному 
фонду также представит медорганизация.

В настоящее время 436 обнинских школьни-
ков участвуют в региональном этапе Всероссий-
ской предметной олимпиады. Это те, кто стали 
призерами и победителями в муниципальном 
этапе.

Напомним, что всего таких победителей в Об-
нинске 654, но, как отметила вице-мэр по во-
просам образования города Татьяна Волнистова, 
право участвовать в дальнейшем состязании по-
лучили не все, а только обладатели самых высо-
ких баллов. И в этом году их более чем на 100 
человек больше, чем в прошлом.

В Управлении общего образования накуко-
града надеются, что  кто-то из обнинских ребят 
будет представлять наш регион на Всероссий-
ском этапе.
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НОВОСТИ

Понимание и процессов, и,  главное, 
аудитории.

Термин «молодежь» имеет очень ши-
рокий возрастной диапазон. В России 
в это понятие включаются люди от 14 лет 
до 35. И вполне очевидно, что пластич-
ными, хорошо воспринимающими те-
зисы, идущие от «старших товарищей», 
являются те, кого мы зовем тинейдже-
рами —  подростки в возрасте 14–16 лет. 
Это они сегодня еще при-
знают авторитет взрослых 
(несмотря на бунтарство 
и  юношеский максима-
лизм), они готовы к при-
нятию новых идей, прин-
ципов, тезисов.

Молодому человеку, 
отслужившему в  армии, 
нашедшему работу, на-
чавшему жить с девушкой 
или даже женившемуся 
вы уже мало что сможете 
преподнести в качестве 
правды жизни. Он успел 
увидеть суровую свою 
правду жизни, побиться 
об ее углы, накопить свой 
первый запас нигилизма 
и недоверия к  государ-
ству, правоохранительной 
системе, политике…

Именно здесь, к слову, 
лежит краеугольный камень проблем, 
связанных с  молодежной политикой 
государства. Ответ на регулярно зву-
чащий вопрос: почему молодые люди 
в 16–20 лет либо теряют свою пассио-
нарность и не интересуются ничем, кро-
ме развлечений и личных хобби, либо 
находят отдушину в оппозиционной ак-
тивности. Просто столкнувшись впервые 
лично с бюрократией, с номеклатурными 
ограничениями, с социальной неспра-
ведливостью, они банально перестают 
верить, что в стране действуют социаль-
ные лифты, которые могут поднять до 
уровня, где ты способен приложить свой 
талант, реализовать идеи, изменить мир 
к лучшему. А значит надо или махнуть ру-
кой, или примкнуть к революционерам, 
обещающим «все до основания разру-
шить, а затем…»

И взрослые, надо сказать, эту веру по-
сильно укрепляют. Взять Обнинск.

Наш наукоград —  первый во многом. 
В том числе —  в создании таких лифтов.

Так в городе впервые был создан Со-
вет школьников, эдакий детский «парла-
мент», куда через механизмы школьно-
го самоуправления в различных лицеях, 
техникумах и школах были отобраны 
яркие и активные молодые люди с 6 по 

11 класс, плюс те, кто только поступил 
в вузы и лицеи.

Всего —  30 человек, прямо как в Город-
ском собрании.

Этот парламент начал работать, моло-
дые люди взялись обсуждать проблемы 
родного города и искать пути их реше-
ния, которые затем предполагалось пере-
дать на рассмотрение депутатам настоя-
щего горсобрания.

И какая реакция на это в наших соци-
альных сетях? «Маленькие карьеристы», 
«растят будущих чиновников», «бюро-
кратическая смена»…

Люди, которые это говорят, даже не по-
нимают, что одним и тем же инструмен-
том можно создавать совершенно разные 
вещи. Парламент в  условной Гвинее- 
Бисау и в любой европейской стране —  
формально структура одна и та же, дей-

ствующая по одним и тем же принципам, 
но выдающая разный результат.

От того, что обнинские школьники 
учатся использовать механизмы предста-
вительной власти, они не превращаются 
в подобие бесчисленных и безвольных 
российских депутатов, которые голосуют 
по команде. Они не задавлены авторите-
тами, не связаны партийной дисципли-
ной, не обременены бизнесом, который 

надо лоббировать. Они ис-
кренне верят, что их харизма, 
навыки ораторского искусства, 
аргументация позволят донести 
свои идеи, добиться их реали-
зации. И сейчас укрепляются 
в этой вере.

Как раз из них могут в бу-
дущем получиться реальные 
представители интересов.

Проблема не в них, а в нас —  
мы предпочитаем продуциро-
вать на горящих идеями и иде-
алами детей свои пессимисти-
ческие ожидания, заниженные 
столкновением с реальностью.

От молодежи все время тре-
буют гордости —  надо гордить-
ся историей своей страны, гор-
диться своим краем, гордиться 
достижениями отцов и дедов. 
Почему —  особо не объясняет-
ся. Потому что наше и надо.

Но лучший способ воспитать гор-
дость —  это вовлечение в процесс. Со-
причастность к хорошему делу вызывает 
гордость и за себя, и за дело. И это ра-
ботает куда успешнее пустых призывов 
и аляповатых плакатов.

Суть молодежной политики —  в соз-
дание условий, и в поддержки начина-
ний. Это как раз деликатно и тонко, как 
призывает глава государства. А не тупо 
в лоб —  вот тебе майка с мечом, вот тебе 
буклет, завтра мы проведем концерт 
и все, иди, гордись и поддерживай!

Как думаете, получится у наших?

ТЕМА НОМЕРА

Автор:  
Евгений СЕРКИН

В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ УЖЕ 
ПОЛУЧАЮТ 
ЕДИНОЕ ПОСОБИЕ

ЖИТЕЛЕЙ БЕЗ ОТОПЛЕНИЯ 
НЕ ОСТАВИЛИ

Сотрудники отделения Социального фонда по 
Калужской области на минувшей неделе про-
вели первые выплаты единого пособия, назна-
ченного с 1 января текущего года. Всего к на-
стоящему времени эти средства уже получили 72 
беременные калужанки и 752 ребенка. Общая 
сумма первых выплат составила более 10 мил-
лионов руб лей.

Новое пособие назначается семьям с дохода-
ми ниже регионального прожиточного миниму-
ма на человека. В Калужской области с 1 янва-
ря 2023 года его размер на трудоспособного 
гражданина составляет 15042 руб лей, а на ре-
бенка —  13702 руб лей. Ежемесячный доход се-
мьи рассчитывается из размера регионального 
прожиточного минимума на душу населения —  
13800 руб лей.

В зависимости от жизненной ситуации размер 
пособия может составлять 50%, 75% или 100% 
прожиточного минимума. При этом для бере-
менных женщин он рассчитывается из размера 
прожиточного минимума для трудоспособного 
населения, а для детей —  из того же показателя, 
но для ребенка.

Дети и родители при этом должны быть рос-
сийскими гражданами и постоянно проживать 
в России. При назначении выплаты применяется 
комплексная оценка доходов и имущества се-
мьи, а также учитывается занятость родителей.

Скачки температуры воздуха привели к ча-
стым авариям на системах отопления жилых 
домов Обнинска. В связи с этим число обраще-
ний в аварийно- диспетчерскую службу города 
значительно увеличилось.

По информации главного диспетчера АДС 
Юлии Сизовой, только за последнюю неделю 
работники этой службы выезжали по заявкам 
275 раз. Из них 37 выездов были связаны с от-
сутствием электричества, а 38 —  с проведением 
сварочных работ.

Так, серьезная авария произошла на Гурьяно-
ва, 23, где около 18 часов прорвало отопитель-
ную трубу. Аварийщикам пришлось полностью 
сливать из системы теплоноситель. Работы про-
должались до 23 часов. Работы были выполнены, 
отопление запущено.
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ПЕРСПЕКТИВА

По словам Игоря Винцентасовича, дан-
ное управленческое решение позволит 
рациональнее использовать финансовые 
средства и направлено на улучшение 
процессов водо- и теплоснабжения.

— Новое муниципальное предприятие 
сможет использовать ресурсы «Водока-
нала» и «Теплоснабжения» не по ком-
мерческой цене, а по себестоимости, —  
поясняет Игорь Раудуве.

На данный момент «Теплоснабжение» 
вынуждено закупать воду у «Водокана-
ла», а «Водоканал» в свою очередь поку-
пает у «Теплоснабжения» то самое тепло. 
Расчет ведется с учетом тарифа и НДС. 
В случае слияния предприятий никому 
ничего не придется закупать —  ресурс 
становится общим. Следовательно, полу-

чается экономия порядка 15–20 милли-
онов руб лей в год.

У города тоже есть своя выгода —  «Во-
доканал» ежегодно получал субсидию 
из городской казны в размере 20 мил-
лионов руб лей. После слияния эти деньги 
останутся в бюджете и их можно будет 
потратить, например, на благоустройство.

— Слияние предполагает объеди-
нение материальной базы пред-

приятий и укрупнение ремонтных 
программ. Зачастую во время про-
ведения ремонтных работ пред-
приятия вынуждены арендовать 
друг у друга технику. Эти затраты 

также уйдут в прошлое, —  резюми-
ровал Игорь Раудуве.

МП В КВАДРАТЕ

В конце 2022 года депутаты Обнинского 
городского Собрания единогласно одобрили 
решение о слиянии двух муниципальных 
предприятий, «Водоканала» 
и «Теплоснабжения», в единую 
организацию —  «Ресурсоснабжение». 
Что это даст городу? За ответом обратились 
к вице-мэру по ЖКХ Игорю РАУДУВЕ.

	■ Если не заняться модернизацией очистных уже сейчас, то выбросы в Протву и аварии будут случаться все чаще и чаще
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ПОД ВОПРОСОМ

По предварительным прогнозам 
авторов проекта по слиянию пред-
приятий, его реализация может за-
нять от 6 месяцев до 1  года. При 
этом материальная поддержка для 
обоих МП, предусмотренная в бюд-
жете на 2023 год, сохранится. А вот 
после слияния уже можно будет го-
ворить об экономии. Сумма в 15–20 
миллионов, конечно, значимая. Но вс 
относительно. Например, эти деньги 
не избавят Обнинск от большой го-
ловной боли: что у «Водоканала», 
что у «Теплоснабжения» есть про-
блема с износом коммунальной ин-
фраструктуры —  порядка 70% сетей 
уже выработали нормативный срок 
службы.

МЕДЛИТЬ НЕЛЬЗЯ

Тепловые и водопроводные сети, 
хозфекальный коллектор, очистные 
сооружения, городская котельная —  
все это давно требует не просто до-
рогостоящего ремонта, но комплекс-
ного и системного подхода к этому 
самому ремонту.

По мере сил и возможностей му-
ниципальные предприятия ежегод-
но проводят работы, в  том числе, 
на своих сетях, но увы —  это лишь 
капля в море. По самым скромным 
подсчетам Обнинску уже сейчас не-
обходимы несколько миллиардов на 
модернизацию коммунальной ин-
фраструктуры.

Промедление грозит серьезными 
авариями, на фоне которых обруше-
ние части хозфекального коллектора 
в 2018 году покажется цветочками.

ВАРИАНТ РЕШЕНИЯ

На самом деле, вариантов реше-
ния главной проблемы Обнинска 

в сфере ЖКХ не так уж много. Одно 
из них —  предложение под занавес 
2022 от «дочки» госкорпорации Ро-
сатом —  Русатом Инфраструктурные 
Решения (РИР). Компания вышла 
с инициативой вложить почти 7 мил-
лиардов в модернизацию и ремонт 
коммунальной инфраструктуры.

Соглашение предполагает, что РИР 
за 16 лет приведет в порядок город-
ское имущество. Понятно, что не без-
возмездно, но, изучив предлагаемые 
тарифы, усмотреть в этом  какую-то 
бешеную выгоду трудно (тут не стоит 
забывать, какое место в наукограде 
занимают компании госкорпорации, 
а для обеспечения надежной работы 
и развития города нужна нормальная 
инфраструктура). Тем более что город 
обещает РИРу жесткий контроль за 
своим имуществом и всеми работами 
до окончания действия соглашения.

ТАРИФЫ ПО ЗАКОНУ

До 1 июля 2024 года тарифы по 
теплу немного снизятся за счет опти-
мизации издержек и снижения опе-
рационных расходов и объединения 
двух муниципальных предприятий —  
«Водоканала» и «Теплоснабжения». 
Начиная с июля 2024 до 2027 года, 
концессия —  если соглашение под-
пишут —  будет добавлять к обычно-
му росту ежемесячного платежа за 
отопление и воду в средней двух-
комнатной квартире 120–170 руб-
лей. Да, немного дороже, но зато это 
гарантия отсутствия коммунального 
коллапса.

АЛЕКСЕЙ БОБЫРЬ, 
СОВЕТНИК ГЕНЕРАЛЬНОГО 
ДИРЕКТОРА АО «РУСАТОМ 
ИНФРАСТРУКТУРНЫЕ 
РЕШЕНИЯ»:

— Мы работаем в десятках го-
родов, у нас есть все необходимые 
компетенции, и в целом накоплен 
большой опыт работы с критической 
инфраструктурой. Согласно нашим 
расчетам для решения поставленных 
задач потребуется около 6,8 милли-
ардов руб лей. В ходе взаимодействия 
с администрацией города мы убеди-
лись, что в числе главных проблем 
Обнинска —  достройка коллектора 
и модернизация очистных сооруже-
ний. В течение 2023 г. мы планиру-
ем провести все проектные работы 
(нельзя приступать к масштабному 
строительству без проектирования), 
а в 2024–2025 г. закрыть этот вопрос. 
Что касается модернизации очист-
ных сооружений, то мы приведем их 
в полный порядок в течение 5 лет.

ПРЯМЫМ ТЕКСТОМ

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

	■ Жители Обнинска отлично помнят коммунальные аварии и не хотят их повторений

	■ Коммунальная инфраструктура Обнинска изношена на 70%
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ПОТРЕБИТЕЛЯМ ПОМОГЛИ ВЕРНУТЬ 
БОЛЕЕ 700 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

 ? — Анна Валерьевна, как Вы оценивае-
те итоги работы управления за 2022 год?

— Мы провели анализ поступивших 
в наше управление обращений граждан 
по вопросам торговли, общественного 
питания, бытовых услуг, транспорта, связи 
и туризма в части защиты прав потребите-
лей, по которым приняты меры, и сравни-
ли эти результаты с позапрошлогодними.

Итак , письменных обращений 
в 2022  году было 392, в 2021  году —  
396. Устных —  в 2022  году поступило 
2438, письменных —  2322. При этом 
в 2022 году мы помогли осуществить 
возврат денежных средств потребите-
лям за некачественные товары и услуги 

на сумму около 760 тысяч руб лей. В то 
время как в 2021 году —  на сумму около 
380 тысяч руб лей.

Цифры говорят сами за себя. 
В 2022 году наблюдается небольшое 
увеличение общего количества обра-
щений потребителей в управление, а вот 
рост возвращенных средств потребите-
лям по итогам работы значительный.

 ? — Какие обращения от граждан пре-
валируют?

— Чаще всего жалобы поступают 
на работу общественного транспорта. 
В 2022 году в управление поступило 50 
письменных обращений в сфере торгов-
ли и общественного питания и 324 об-
ращения в сфере транспорта.

Сравнивать эти две сферы невозмож-
но. Специфика совершенно разная. По-
купатель может выбрать и магазин, в ко-
торый он пойдет, и товар на полке. А вот 
с транспортом сложнее.

 ? — Приведите, пожалуйста, конкретный 
пример оказания помощи потребителю.

— Летом в  наше управление об-
ратился житель города по вопросу 
нарушения сроков поставки мебели. 
В апреле между ним и магазином был 
заключен договор на ее покупку, со-
гласно которому мебель должны были 
изготовить и  доставить не позднее 
31 мая. Однако магазин нарушил ус-
ловия договора. Покупатель ждал то-
вар до июля, вел переговоры с про-
давцами, но безрезультатно. В итоге 
он вынужден был обратиться к нам за 
помощью.

Потребителю была дана подробная 
консультация и разъяснены его права, 
а также оказана помощь в составлении 
претензии магазину с требованием рас-
торгнуть договор купли- продажи ввиду 
того, что нарушены сроки поставки ме-
бели. После письменного обращения 
денежные средства были возвращены 
покупателю в полном объеме —  в раз-
мере 291 300 руб лей.

«ПАССАЖИРЫ НЕ ДОЛЖНЫ 
ЗАДУМЫВАТЬСЯ О ПРОБЛЕМЕ 

ТРАНСПОРТА»

 ? — В Обнинске идет транспортная ре-
форма. Какова ее главная цель?

— Обеспечить жителей города каче-
ственными современными транспорт-
ными услугами. Очень хочется, чтобы 
жители наукограда не задумывались 
о том, что в городе существует пробле-
ма общественного транспорта. И чтобы 
они были уверены, что не опоздают на 
работу, а их дети быстро и безопасно 
доедут до учебных заведений или спор-
тивных секций. Чтобы пожилые люди 
имели возможность спокойно доехать 
до поликлиник.

АННА ЕРЕМИНА:
«ЧАЩЕ ВСЕГО ЖИТЕЛИ «ЧАЩЕ ВСЕГО ЖИТЕЛИ 

ЖАЛОВАЛИСЬ НА РАБОТУ ЖАЛОВАЛИСЬ НА РАБОТУ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ОБЩЕСТВЕННОГО 

ТРАНСПОРТА»ТРАНСПОРТА»

Управление потребительского рынка, транспорта и связи 
администрации Обнинска охватывает, пожалуй, самый мас-
штабный пласт работы в городе. Вопросов по деятельности 

целого ряда направлений этой сферы накопилось немало. Их мы 
адресовали руководителю данной структуры Анне ЕРЕМИНОЙ.

НОВОСТИ
ПОТРЕБИТЕЛЬ

	■ Проверка работы торговой точки в Обнинске

КАЛУЖСКИЕ 
ЗАВТРАКИ ПОКОРЯЮТ 
ЗАРУБЕЖНЫЕ РЫНКИ

В ГОРОДСКОМ ПАРКЕ 
ОБНИНСКА СНОВА 
ЗАКРЫЛИ КАТОК

Официальный телеграм- канал «Националь-
ные проекты России» рассказал об идеальных 
завтраках, которые выпускает компания «Гра-
нолайф» из Калуги. Речь о граноле. Ее готовят 
на основе злаков с добавлением орехов, сухоф-
руктов, сублимированных ягод и других ингре-
диентов.

Примечательно, что калужскую продукцию 
можно найти в большинстве крупных торговых 
сетей России, а также в магазинах Монголии, Гру-
зии, Казахстана и Беларуси. А еще гранолу уже 
ждут во Вьетнаме и в Китае.

Выйти на зарубежные рынки «Гранолайфу» 
помогает нацпроект «Международная коопе-
рация и экспорт», благодаря которому работает 
цифровая платформа «Мой экспорт». На этой 
платформе предприниматели- экспортеры полу-
чают поддержку в режиме одного окна.

Вот только 4 января в Обнинске в городском 
парке открыли каток, который был закрыт на не-
сколько дней из-за потепления. И вот снова.

Парк развлечений «Мультилэнд» сообщает, 
что каток опять закрыт. Причина тому —  оче-
редное потепление, из-за которого подтаивает 
лед. Пока место для активного отдыха не будет 
работать до субботы. Дальше зависит от погоды.

«Очень надеемся, что к выходным все зара-
ботает», —  рассказали в администрации парка.

По предварительным прогнозам синоптиков, 
до середины 21 января в Обнинске продержится 
плюсовая температура. Устойчивый минус при-
дет в воскресенье, когда на день обещают до 
–2°..-4°.
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НОВОСТИ

 ? — В городе стало больше автобусов, 
а жители микрорайона Мирный жалуются, 
что автобусы и маршрутки не ходят по 
Пионерскому проезду. Будет ли  как-то 
меняться эта ситуация?

— Сейчас в городе работает маршрут 
№ 5, который в части микрорайона Мир-
ный охватывает Самсоновский проезд, 
улицу Любого, Пионерский проезд, ули-
цу Кутузова и далее едет по проспекту 
Ленина и доставляет пассажиров до го-
стиницы «Юбилейной» и Привокзальной 
площади. Кстати, он охватывает и улицу 
Усачева.

Запустить автобусы по Пионерскому 
проезду —  от улицы Кутузова до пересе-
чения с улицей Шацкого —  невозможно. 
Дорога узкая, она имеет два серьезных 
участка, где движение общественного 
транспорта небезопасно.

ГДЕ НЕ СТОИТ ПОКУПАТЬ ИКРУ?

 ? — Как взаимодействует Ваше управ-
ление с Роспотребнадзором?

— Каждое поступившее к нам обраще-
ние рассматривается индивидуально —  
с  целью решения вопроса без 
привлечения государственного 
органа контроля (Роспотребнад-
зора), в том числе и в досудебном 
порядке —  так сказать на уровне 
продавец- покупатель. Потребите-
лю оказывается помощь в состав-
лении претензии для обращения 
к продавцу. А права и нормы дей-
ствующего законодательства мы 
разъясняем не только потребите-
лю, но и продавцу. И, как правило, 
после разъяснения и обращения 
в магазин в письменном виде во-
прос решается в пользу покупате-
ля в рамках действующего зако-
нодательства.

В  случае, если торгующий 
субъект после письменного об-
ращения отказывает клиенту, тот 
имеет право обратиться за за-
щитой своих прав в Роспотреб-
надзор, как в контролирующий 
орган. Так как контроль за осу-
ществлением торговой деятельности на 
территории Калужской области возложен 
на Управление федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребите-
лей и благополучия человека по Калуж-
ской области (Роспотребнадзор).

 ? — Обращаются ли в управление с жа-
лобами на некачественные продукты?

— В 2022 году к нам поступали устные 
обращения, связанные с качеством пи-
щевых продуктов. Как правило, в таких 
случаях потребителю рекомендуется об-
ращаться в МРУ № 8 ФМБА России (СЭС) 

для принятия мер, так как контроль за 
качеством пищевых продуктов на тер-
ритории Обнинска возложен на данную 
службу. Но мы обязательно связываемся 
с руководителем предприятия, допустив-
шего такую оплошность, и проводим ра-

боту разъяснительного характера.

 ? — Сколько было выявлено под Новый 
год граждан, незаконно торгующих дефи-
цитными продуктами? Например, красной 
икрой. Как их наказали?

— Традиционно под Новый год в горо-
де появляется незаконная лоточная тор-
говля по продаже красной икры. Мы про-
водим так называемые предновогодние 
рейды. Обычно граждане самостоятельно 
убирают подобную торговую точку. Чаще 
всего это коробка или маленький склад-
ной столик. Иногда мы не успеваем по-

дойти к лотку, как ни столика, ни икры 
уже нет.

К сожалению, у жителей города такая 
форма торговли красной икрой пользует-
ся спросом и сегодня. Там, где есть спрос, 
всегда будет и предложение.

Неоднократно обращались 
к жителям города с просьбой не 
приобретать икру на улице, вне 
специализированного торгового 
места, тем более, когда она реа-
лизуется с коробки.

Как правило, незаконная ло-
точная торговля красной икрой 
выявляется в определенных про-
ходных местах —  в районе дома 
№ 35 по улице Гагарина, возле 
домов № 12 и 14 по улице Эн-
гельса —  это между библиотекой 
и Храмом, рядом с домом № 56 
по проспекту Маркса и рядом 
с домом № 17 по улице Аксено-
ва.

«МНОГОЕ ПРЕДСТОИТ 
СДЕЛАТЬ»

 ? — С какими ведомства-
ми Ваше управление еще взаи-

модействует?

— Мы взаимодействуем с налоговой 
инспекцией, конечно, с ОМВД по городу 
Обнинску, с управлением государствен-
ного автодорожного надзора, с Боров-
ской районной станцией по борьбе 
с болезнями животных, с управлением 
административно- технического кон-
троля по Калужской области и другими 
ведомствами.

 ? — Каковы планы на 2023 год? Что хо-
тите изменить в работе?

— В 2022 году мы начали реализацию 
большого проекта в транспортной сфе-
ре. Много сделали, но многое предстоит 
сделать. Теперь необходимо отлаживать 
работу, чтоб общественный транспорт 
города предоставлял бесперебойную, 
качественную, современную услугу.

Что касается торговли, общественного 
питания, бытовых услуг, то этим сферам 
сейчас непросто. Продолжим взаимодей-
ствовать с субъектами в сфере торговли 
и общественного питания для их дальней-
шего развития на благо жителей города.

— Спасибо за беседу!

	■  Торгуют прямо на улице, а в порядке ли документы?

	■ Лоточная торговля на улице Гагарина

	■ Такая торговля тоже является нарушением — 
ящики с фруктами и овощами не должны стоять 
прямо на тротуарной плитке или на асфальте

Беседовала:
Инна ЕМЕЛИНА

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОБМАНУТЫМИ ОСТАЛИСЬ 
195 ДОЛЬЩИКОВ

В ОБНИНСК ПРИЕЗЖАЮТ 
РАЗВОДИТЬСЯ ИЗ 
СОСЕДНИХ РЕГИОНОВ

ПЕРВАЯ В 2023 ГОДУ 
ОБНИНСКАЯ ПАРА 
ОТМЕТИТ ЮБИЛЕЙ

Эту информацию обнародовал региональный 
Минстрой. В Едином реестре проблемных объ-
ектов в настоящее время находится 11 домов.

При содействии Фонда развития территорий 
ведется работа по восстановлению прав 131 жи-
теля области, которые отдали свои средства на 
строительство четырех домов.

А за счет мер регионального характера осу-
ществляется восстановление прав 64 граждан, 
вложивших средства в строительство 7 домов.

В этом месяце из реестра планируется исклю-
чить проблемный объект в Обнинске —  в районе 
Дома ученых.

В 2022 году в Обнинске развелись 639 супру-
жеских пар. Из них 427 имеют несовершеннолет-
них детей. А 25% от общего числа разведенных 
не являются жителями Обнинска.

По информации заведующей отделом ЗАГС 
наукограда Лидии Синецкиной, в настоящее 
время такое заявление можно подать, независи-
мо от места жительства и регистрации. Поэтому 
в обнинский отдел обращаются жители соседних 
городов и регионов.

В этом году в обнинский отдел ЗАГС уже об-
ратилась первая пара, пожелавшая торжествен-
но отметить юбилей фарфоровой свадьбы. Это 
20-летие совместной супружеской жизни.

Отмечать его будут коренные жители науко-
града —  супруги Журавлевы. Торжество намече-
но на 8 февраля.

Напомним, что почетная регистрация юбиля-
ров супружеской жизни в отделе ЗАГС носит за-
явительный характер.
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НОВОСТИ
ФЕМИДА

Сталкиваясь с  трудностями, жители 
Калужской области не всегда знают куда 
им необходимо обратиться за помощью. 
Зачастую органы прокуратуры остаются 
последней надеждой в решении вопроса. 
Прокурор Калужской области Константин 
ЖИЛЯКОВ разъяснил принципы работы 
ведомства.

В КАКИХ СЛУЧАЯХ КАЛУЖАНАМ 
НАДО ИДТИ В СУД, А В КАКИХ —  
В ПРОКУРАТУРУ?

В соответствии с Федеральным зако-
ном о прокуратуре, в настоящее время 
органы прокуратуры не осуществляют 
надзор за гражданами. Проще говоря, 
жаловаться на соседа, включившего 
громкую музыку, или земельные споры 
между соседями по даче надо в право-
охранительные органы или же в суд.

— Но, если после такого похода у жите-
лей остаются вопросы, то вопрос оценки 
работы органов, куда люди обратились, 
уже входит в зону ответственности про-
куроров. Прокуратура не вмешивается 
в деятельность хозяйствующих субъектов 
между собой —  споры между предприни-
мателями и юрлицами. Им необходимо 
идти в  суд, —  подчеркнул Константин 
Жиляков.

ВЫЕЗЖАЕТ ЛИ ПРОКУРОР НА МЕСТО 
ПРОИСШЕСТВИЯ?

Для органов прокуратуры самое глав-
ное —  это взаимодействие с населением. 
Вся работа строится на этом принципе. 
Каждый сигнал от людей имеет важное 
значение.

Самый простой способ обращения для 
калужан —  прийти в прокуратуру и об-
ратиться в рабочее время к дежурному 
прокурору. Второй способ —  на сайте 
прокуратуры Калужской области от-
править жалобу или вопрос через раз-
дел «Обращение в прокуратуру». Здесь 
же можно записаться на прием, а также 
найти телефоны, адреса районных и го-
родских прокуратур.

— Кроме того, я часто практикую вы-
езды на места происшествий. Выезжают 
и  мои подчиненные. И  мы общаемся 
с населением. Лучший способ понять, что 
происходит —  это выехать на место и все 
увидеть своими глазами. Есть случай, 

когда люди приходят ко мне на прием 
и мы сразу выезжаем на место. Личное 
общение с людьми —  самый лучший ис-
точник информации, —  отметил прокурор 
Калужской области.

ВСЕ ЛИ ВОПРОСЫ МОЖНО РЕШИТЬ 
ЧЕРЕЗ ПРОКУРАТУРУ?

Люди идут к прокурору в самых непро-
стых ситуациях. По словам Константина 
Жилякова, основное в  работе —  при-
шел работать прокурором, значит у тебя 
должно быть терпение и желание об-
щаться с людьми. Если не любишь об-
щаться или тебя раздражают ежеднев-
ные жалобы и обращения, значит это не 
твоя работа. Люди приходят с просьбами 
и рассчитывают, что им помогут. Они ча-
сто используют фразы: «Помогите. Оста-
лась последняя надежда».

— Но, скажу честно, не все 100% жалоб 
мы удовлетворяем. Это, пожалуй, самое 
сложное —  объяснить людям, что в этой 
ситуации мы можем помочь, а здесь —  не 
можем. И надо подобрать такие слова, 
понятные, не формальные фразы, а объ-
яснить. Бывает, что не хватает каких до-
казательств или же закон не позволяет 
это сделать, —  сообщил Жиляков.

ЧАСТО ЛИ В ПРОКУРАТУРУ 
ПОСТУПАЮТ ЛОЖНЫЕ СООБЩЕНИЯ?

— Мы редко сталкиваемся со случая-
ми, когда информация не подтвержда-
ется. Чаще бывает, когда она может быть 
неверно оценена или то, что заявитель 

считает неправильным, с точки зрения 
закона не всегда так, —  рассказал про-
курор области.

По словам Константина Жилякова, 
большая часть тех вопросов, которые 
ставят люди перед прокуратурой, под-
тверждается. Если говорить о жалобах, то 
25% из них удовлетворяется. В  каких-то 
случаях прокурор разъясняет порядок, 
как сделать. В  каких-то —  принимаются 
меры реагирования.

ОСТАЕТСЯ ЛИ СФЕРА ЖКХ САМОЙ 
НАПРЯЖЕННОЙ В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ?

— Я каждый день начинаю с изучения 
оперативной обстановки. Включил в обя-
зательный утренний доклад аварийные 
отключения. Для жителей хочу сказать, 
что холодной и горячей воды, а также 
электричества может не быть не боль-
ше 24 часов, газ —  12 часов, тепло, если 
в жилых помещениях от +12° до +18° 
перерыв не должен превышать 16 часов, 
от +10° до +12° —  не более 8 часов, а от 
+8° до +10° —  не более 4 часов, —  пояс-
нил Константин Жиляков.

Каждый день в областной прокуратуре 
начинает с того, что выясняется по каким 
авариям нормативные сроки нарушены. 
За год к ответственности за нарушения 
срока устранения аварий привлечены 
50 должностных и юридических лиц. По 
словам прокурора области, для региона 
эта проблема остается достаточно зло-
бодневной.

ПРОКУРОР ОБЛАСТИ КОНСТАНТИН ПРОКУРОР ОБЛАСТИ КОНСТАНТИН 
ЖИЛЯКОВ РАЗЪЯСНИЛ ПРИНЦИПЫ ЖИЛЯКОВ РАЗЪЯСНИЛ ПРИНЦИПЫ 
РАБОТЫ ВЕДОМСТВАРАБОТЫ ВЕДОМСТВА

В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ НА 
РЕСТАВРАЦИЮ 
ЦЕРКВИ НАПРАВЯТ 
ЕЩЕ ПОЛМИЛЛИАРДА 
РУБЛЕЙ

Объект культурного наследия федерального 
значения.

На продолжение реставрации Церкви Успе-
ния Пресвятой Богородицы в селе Боровенск 
Мосальского района планируют потратить еще 
порядка полумиллиарда руб лей. Большая часть 
этих средств должна пойти на воссоздание 
и консервацию живописи внутри храма. Объяв-
лены два тендера. Заказчиком выступает Мин-
культуры РФ, а деньги выделяются из федераль-
ного бюджета.

Кроме того, в церкви намерены воссоздать 
покрытие полов, каменных лестниц, дверных 
блоков, подоконников, интерьеров, а также про-
вести реставрацию кирпичной кладки, провести 
отопление и многое другое.

Стоит отметить, что объект культурного на-
следия федерального значения был построен 
в 1754–1766 годах. Храм закрыли в 1935 году, 
но возвратили Калужской епархии РПЦ толь-
ко в 2007-м. Несмотря на проводимые работы 
в церкви проходят богослужения.
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ПРАВИЛА, КОТОРЫЕ НУЖНО 
СОБЛЮДАТЬ

Желчнокаменная болезнь (ЖКБ) рас-
сматривается как заболевание, при ко-
тором формируются камни в желчном 
пузыре на фоне нарушения обмена хо-
лестерина или билирубина. Ею страдает 
около 10% населения, при этом в послед-
ние годы она приобрела устойчивую тен-
денцию к росту.

Основной метод лечения ЖКБ —  опе-
рация: удаление желчного пузыря вместе 
с камнями. Болезнь имеет периоды обо-
стрения и ремиссии. Обострение вызы-
вается преимущественно алиментарным 
фактором, а именно нарушением диеты.

— Что можно, а  что категорически 
нельзя употреблять при ЖКБ? —  спроси-
ли мы у Яны Викторовны.

Как она сообщила, важно соблюдать 
определенные правила для приготовле-
ния и потребления пищи. Яна Викторов-
на перечислила их:

 Продукты нужно мелко нарезать или 
измельчать с помощью блендера, что по-
зволит значительно уменьшить нагрузку 
на желчный пузырь.

 Блюда следует готовить на пару, за-
пекать в духовке (без коричневой короч-
ки), варить обычным способом.

 Запрещено жарить пищу, так как 
такой способ приготовления приводит 
к образованию окисленных жиров.

 Блюда, подаваемые пациенту, 
должны иметь температуру от 15 до 65 
градусов —  горячая или холодная пища 

раздражает слизистые оболочки желуд-
ка и стимулирует процесс производства 
желчи.

 Допустимое суточное потребление 
соли не должно превышать 10 граммов.

 Строго запрещены спиртосодержа-
щие напитки, так как они раздражают 
желчные клетки, тем самым вызывая по-
вышенное выделение желчи, с дальней-
шим развитием обострения ЖКБ и появ-
лением печеночных колик.

 Процесс приема пищи должен быть 
медленным, каждый кусок должен быть 
тщательно пережеван.

Кроме того, раз в неделю полезно про-
водить постные дни: овощи, кисломолоч-
ные продукты, яблоки. Необходимо огра-
ничить потребление холестерина.

Строго- настрого следует исключить:
 жирное мясо и различные субпро-

дукты;
 копченую колбасу, сало, бекон;
 яичные желтки;
 продукты, богатые животными жи-

рами.

КОГДА И ВКУСНО, И ПОЛЕЗНО

Но все, со слов Яны Филиогло, не 
так плохо. Как она рассказала, суще-
ствует множество продуктов, которые 
без опасений можно употреблять и за 
праздничным столом. В  зависимости 
от предпочтений каждого, она привела 
примеры таких продуктов и разделила 
их по категориям:

 Рыба, мясо и морепродукты: кре-
ветки, мидии и кальмары; лосось и семга 
(на пару или слабосоленые); мясо и рыба 
(до трех раз в неделю); допустимы плов 
и голубцы.

 Блюда и закуски: овощной винегрет; 
сельдь (предварительно вымоченная); 
фруктовые или овощные салаты —  без 
майонеза, в идеале на оливковом масле.

 Овощи: свекла, кабачки, картофель, 
морковь (отварные, запеченные); бакла-
жаны, брокколи, сельдерей; салат, поми-
доры, огурцы, болгарский перец —  можно 
сделать гриль.

 Сладости: вареники с начинкой из 
ягод и картофеля; варенье и джем; мар-

мелад на пектине; мусс, домашнее желе, 
кисель собственного приготовления; су-
хофрукты (курага, чернослив, финики); 
яблочный зефир и меренги.

 Молочная продукция: йогурт, кефир, 
сметана; ряженка, простокваша; творог, 
цельное пастеризованное молоко (все до 
2% жирности).

 Первые блюда: супы без мяса на 
овощном бульоне (предварительно про-
тертые); молочные супы с макаронными 
изделиями или крупами; борщи (сварен-
ные без мяса); щи (без мяса и кости).

 Вторые блюда (гарнир): крупяные 
каши (в протертом или полувязком со-
стоянии); пудинги, суфле и творожные 
запеканки с изюмом.

 Ягоды/фрукты: яблоки (преимуще-
ственно в запеченном виде); гранат (без 
гемохроматозов).

 Хлебобулочные изделия: вчераш-
ний хлеб; печенье (только галетное).

 Масло: сливочное (до 30 гр); расти-
тельные (от 10 до 15 гр).

 Куриное яйцо: белковые омлеты; 
желток (не более ½ шт. в день)

 Напитки: отвары (шиповник); свеже-
выжатые соки (без добавления сахара); 
компоты; желе (домашнее приготовле-
ние); муссы (приготовленные на ксилите)

 Приправы и соусы: ванилин и кори-
ца; базилик, укроп и петрушка; подливки 
(фруктовые); соевый соус.

Как считает доктор, при правильном 
подходе к диете можно устраивать себе 
отличные праздники, при этом не чув-
ствуя себя ущербным за праздничным 
столом.

— Соблюдая диету, вы можете прод-
лить состояние ремиссии при ЖКБ, спла-
нировать приятное времяпрепровож-
дение с семьей и теми, кого вы любите. 
Берегите себя и помните —  в здоровом 
теле здоровый дух! —  подытожила Яна 
Филиогло.

НОВОСТИ
МЕДИЦИНА

Закончились январские 
праздники. И в этот пе-
риод жители Обнинска 

часто обращались в ме-
дицинский центр «Центр 
реабилитации» с болями 
в области правого подре-
берья. Неправильное пита-
ние, переедание и обильное 
алкогольное возлияние при-
водят к развитию желчно-
каменной болезни. Мы по-
просили рассказать об этом 
врача- хирурга первой ква-
лификационной категории 
«Центра реабилитации» Яну 
ФИОГЛО.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ЧЕМ МОЖНО И ЧЕМ ЧЕМ МОЖНО И ЧЕМ 
НЕЛЬЗЯ ПОЛАКОМИТЬСЯ НЕЛЬЗЯ ПОЛАКОМИТЬСЯ 
ЗА ПРАЗДНИЧНЫМ СТОЛОМ?ЗА ПРАЗДНИЧНЫМ СТОЛОМ?

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ПРОКУРОР ОБЛАСТИ КОНСТАНТИН ПРОКУРОР ОБЛАСТИ КОНСТАНТИН 
ЖИЛЯКОВ РАЗЪЯСНИЛ ПРИНЦИПЫ ЖИЛЯКОВ РАЗЪЯСНИЛ ПРИНЦИПЫ 
РАБОТЫ ВЕДОМСТВАРАБОТЫ ВЕДОМСТВА

ДО ОТКРЫТИЯ 
НОВОГО КОРПУСА 
ДЕТСКОЙ БОЛЬНИЦЫ 
В КАЛУГЕ ОСТАЛИСЬ 
СЧИТАННЫЕ ДНИ

До открытия нового корпуса Калужской об-
ластной клинической детской больницы в Ан-
ненках остались совсем немного времени. Вну-
тренняя отделка помещений уже завершена. При 
этом стены медучреждения покрашены в разные 
цвета для хорошего настроения маленьких па-
циентов. В данный момент идет оснащение па-
лат, кабинетов и операционных мебелью и обо-
рудованием.

Стоит отметить, что весь четвертый этаж кор-
пуса отведен под реанимацию для новорожден-
ных. На данный момент это единственная боль-
ница в регионе, где будут проводить экстренные 
и плановые операции грудничкам с хирургиче-
скими заболеваниями.

«До окончания всех работ остаются считанные 
дни. К акое-то время понадобится, чтобы сделать 
смывы, посевы воды, пробы воздуха, чтобы по-
лучить заключения санэпиднадзора, что все хо-
рошо и безопасно», —  рассказал журналистам 
главврач больницы Виктор Михайлов.

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ 
КОМПАНИЯ ОПРЕДЕЛИЛА 
100 ПОБЕДИТЕЛЕЙ АКЦИИ 
«НОВОГОДНЯЯ УДАЧА»

Калужская сбытовая компания подвела итоги 
акции «Новогодняя удача» и выбрала победите-
лей. Призерами объявлены 100 клиентов. В ка-
честве подарка им на лицевой счет зачислят по 
500 руб лей за услугу энергоснабжения.

Участниками акции стали более 18,5 тысяч 
человек, который не имели долгов и оплатили 
через Личный кабинет на сайте ПАО «Калужская 
сбытовая компания» полученную в декабре кви-
танцию за электроэнергию.

Победителей определили с помощью гене-
ратора случайных чисел во время трансляции 
в прямом эфире на странице «ВКонтакте» Ка-
лужской сбытовой компании.

Список лицевых счетов клиентов, победивших 
в акции, опубликован на официальном сайте 
компании.
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СОЦРАБОТНИК ДОЛЖЕН БЫТЬ 
ЕЩЕ И ПСИХОЛОГОМ

В настоящее время их на по-
печении данного центра осталось 
125, хотя в начале 2022 года было 
150. К то-то в силу возраста ушел 
из жизни,  кого-то забрали к себе 
родственники, а  кого-то из пожи-
лых людей удалось устроить в об-
ластной центр по уходу за такими 
гражданами.

Соцработников, к  сожалению, 
не хватает. Сейчас их в наукограде 
всего 9. В течение прошедшего года 
к каждому из них было прикрепле-
но не менее 14 подопечных. В об-
щей сложности они должны были 
обслужить максимум 134 человека, 
а обслужили 150. Поэтому сейчас 
ведется набор новых соцработни-
ков.

Профессия эта относительно но-
вая —  в официальные документы 
она внесена лишь в 1991 году. А по 
степени сложности и характеру ре-
шаемых проблем она предполагает 
основательную подготовку и предъ-
являет к соцработнику повышенные 
требования и как к профессионалу, 
и как к человеку, который должен 
обладать высокими моральными ка-
чествами.

Как отметила Наталья Баканова, 
отсутствие специальной подготов-
ки приводит к тому, что социальные 

работники не в состоянии успешно 
решать каждодневные психосоци-
альные проблемы своих подопечных. 
Ведь к пожилым людям нужен осо-
бый подход. Их порой необходимо 
выслушать, поддержать. И это по-
мимо физической нагрузки, предпо-
лагающей помощь по дому, покупку 
лекарств, продуктов и многое другое. 
А ведь найти контакт со старым, боль-
ным, нередко издерганным жизнью 
человеком, очень сложно.

ЛЮДИ, КОТОРЫЕ 
УМЕЮТ ДАРИТЬ ТЕПЛО

Наталья Михайловна 
считает, что ей как руково-
дителю повезло со своими 
подчиненными. Ее соцра-
ботники —  замечательные 
люди, умеющие найти под-
ход к своим подопечным. 
О  каждой из сотрудниц 

Наталья Баканова готова рассказы-
вать долго и подробно. Каждая ей 
дорога.

Так, более 30 лет в социальной 
службе Обнинска работает Нина 
Сергеевна Чурина, которая отда-
ет получателям социальных услуг 
много душевных сил. С каждым по-
допечным она дружит, о каждом за-
ботится, как родной человек.

Ее коллега Ирина Львовна Сирож 
большое внимание уделяет оздо-

ровлению отношений между людь-
ми, восстановлению таких извеч-
ных ценностей, как добрососедство 
и  доброжелательность. Она под-
держивает связь с родственниками 
подопечных, что тоже немаловажно. 
Благодаря такому контакту родные 
время от времени забирают своих 
стариков к себе.

Недавно пришли в эту службу На-
талья Владимировна Филиппова 
и Елена Петровна Гущина. Они начи-
нающие сотрудники, но получатели 
социальных услуг очень довольны 
их работой —  отзываются о них с те-
плотой и с благодарностью. Наталья 
Владимировна, например, занима-
ется на дому социальной реабили-
тацией и реабилитацией инвалидов. 
И у нее уже есть первые успехи.

— Про всех наших социальных 
работников можно сказать добрые 
слова, они это заслужили, случайных 

людей в нашей службе нет, —  отме-
тила Наталья Баканова.

Немало теплых слов сказала она 
и в адрес подопечных. Многие из 
них —  большие оптимисты. Жизнь 
каждого связана с Обнинском, с его 
историей и по-своему интересна.

А еще очень важна помощь цен-
тру со стороны меценатов и волон-
теров. Эта помощь разная. К то-то 
приобретает для инвалидов тех-
нические средства реабилитации, 
 кто-то покупает и разносит лекар-
ства, продукты. Медработники ока-
зывают этим людям медицинскую 
помощь. Любая поддержка важна 
и неоценима.

Такова статистика. По информации руководителя ГБУ 
КО «Обнинский центр социального обслуживания 
граждан пожилого возраста и инвалидов» Натальи 

БАКАНОВОЙ, с января нового года соцработники науко-
града начали посещать еще 10 граждан с ограниченными 
возможностями здоровья. Но пожилым немощным людям 
и инвалидам в городе оказывается всесторонняя помощь.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ПОЖИЛЫЕ И ИНВАЛИДЫ ПОЖИЛЫЕ И ИНВАЛИДЫ 
ПОД НАДЕЖНОЙ ЗАЩИТОЙПОД НАДЕЖНОЙ ЗАЩИТОЙ

	■ Сотрудники центра социального обслуживания пожилых граждан и инвалидов 
на субботнике

	■ Сотрудницы центра социального 
обслуживания пожилых граждан 
и инвалидов
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Больные онкологией люди как ни-
кто другой знают смысл слов «вера» 
и «надежда». Вера в себя, во врачей, 
в науку, в лучшее будущее и надежда 
на него же. Сегодня бороться с раком 
становится немного проще. А значит, 
вера и надежда крепнут.

В  Медицинском радиологи-
ческом научном центре (МРНЦ) 
им. А. Ф. Цыба открывается GMP-
лаборатория клеточных техноло-
гий с  площадью «чистой зоны» 
почти в триста квадратных метров. 
В лаборатории планируется выпуск 
клеточных и тканевых продуктов, 
тест-систем на основе собственных 
клеток пациента.

Также лабораторный комплекс 
будет включать в себя собственный 
биологический банк, лаборатории 
готовых лекарственных форм и кон-
троля качества, помещения водо-
подготовки и  автоклавирования. 
Производственные боксы в «чистой 
зоне» рассчитаны на изолирован-
ное производство четырех биоме-
дицинских клеточных продуктов.

Что еще круто —  так это 
то, что в этой лаборатории 

смогут создавать ткани и био-
протезы органов. Почему это 
важно? При операции иногда 

случается так, что большая 
часть органа требует удале-

ния. Теперь же, благодаря 
лаборатории, можно взять 

клетки пациента и буквально 
вырастить новый орган. Фан-

тастически звучит, правда?

Кроме всего прочего, на основе 
клеток пациента будут производить 
и лекарственные препараты, при-
чем персонифицированные. То есть 
с полным учетом всех особенностей 
болезни пациента.

Одна из ключевых целей проек-
та —  разработка и внедрение новых 
стандартов безопасности примене-
ния клеточной терапии для онко-
больных.

GMP-производство —  важный 
аспект в вопросах импорто-
замещения. Препараты для 
лечения онкобольных, про-
изводимые на своей терри-
тории, окажут существенную 
поддержку отечественному 

здравоохранению. И еще одно 
важное преимущество данной 

лаборатории —  непосред-
ственная близость к больному, 

что особенно важно, даже 
можно сказать, носит критиче-
скую важность, когда речь за-
ходит о применении сложных 
дорогостоящих препаратов.

Это событие не просто городского, а федераль-
ного масштаба. В Обнинске на базе МРНЦ. Им. 
А.Ф. Цыба открывается первая в России GMP-

лаборатория. Пока, конечно, непонятно, почему она так 
важна, поэтому прочитайте внимательно статью, и все 
встанет на свои места.

ПЕРВАЯ В РОССИИ GMP-ЛАБОРАТОРИЯ ПЕРВАЯ В РОССИИ GMP-ЛАБОРАТОРИЯ 
ПОЯВИТСЯ В ОБНИНСКЕПОЯВИТСЯ В ОБНИНСКЕ

ОБНИНСК —  РАБОТАЕМ 
ДЛЯ СТРАНЫ И МИРА

Глава администрации Обнинска 
Татьяна Леонова:

— Первый наукоград страны по праву 
называют столицей мирного атома, ме-
стом, где ядерные технологии работают на 
благо человека. Это и атомная энергетика, 
и сельхозрадиология, и, конечно, ядерная 
медицина.

В авангарде —  наши передовые институ-
ты: МРНЦ им. А. Ф. Цыба, ГНЦ РФ —  ФЭИ им. 
А. И. Лейпунского, НИФХИ им. Л. Я. Карпова.

МРНЦ всегда являлся основной пло-
щадкой в стране для разработки, произ-
водства и использования препаратов для 
радионуклидной терапии. ФЭИ произво-
дит радиоизотопы и радиофармпрепараты. 
НИФХИ —  признанный в России и за рубе-
жом центр научных исследований в области 
радиационных и химических технологий. 
На площадке НИФХИ сейчас строится но-
вое современное радиофармацевтическое 
производство.

Курчатовский  институт  курирует 
обнинский  «Всероссийский  научно- 
исследовательский институт сельскохо-
зяйственной радиологии и агроэкологии», 
в нашей новой школе № 18 работает 
«курчатовский» проект непрерывного об-
разования, который сконцентрирован на 
естественно- научных дисциплинах —  фи-
зике, биологии, химии.

Мы заинтересованы в расширении со-
трудничества, потому что выполняем общую 
для страны задачу: развитие технологиче-
ского и кадрового суверенитета.

О НАУКЕ
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ОБРАЗОВАНИЕ
ШКОЛА

ПОЛОЖИТЕЛЬНАЯ ДИНАМИКА 
ВЫБОРА ПРЕДМЕТОВ СОХРАНЯЕТСЯ

В нынешнем году два экзамена, рус-
ский язык и математика, —  обязательны 
для выпускников. Успешная сдача этих 
предметов необходима для получения 
аттестата о среднем общем образовании.

Выпускники текущего года могут вы-
брать для сдачи только один уровень 
ЕГЭ по математике: базовый или про-
фильный. Выпускники прошлых лет, 
имеющие соответствующий документ об 
образовании, могут зарегистрироваться 
на участие в ЕГЭ по математике только 
профильного уровня. Остальные пред-
меты сдаются участниками по их выбору 
и необходимы тем, кто желает продол-
жить обучение в вузе.

Стабильно высоким в обнинских шко-
лах остается процент выпускников, вы-
бирающих для сдачи ЕГЭ точные науки. 
Учебный год 2022–2023, судя по предва-
рительным данным, не стал исключением.

— База данных ЕГЭ закрывается 1 фев-
раля 2023. Как правило, на протяжении 
нескольких лет сохраняются показатели 
выбора предметов, —  говорит  замести-
тель главы Администрации города в сфе-
ре образования- начальник управления 
общего образования Татьяна ВОЛНИСТО-
ВА. —  В последние пять лет просматрива-
ется положительная динамика выбора по 

физике, информатике, биологии. Полагаю, 
что такая динамика наблюдается потому, 
что мы создаем много интересных ин-
фраструктурных объектов, позволяющих 
повысить интерес к этим предметам.

ОБНИНСКИЕ ТОЧКИ РОСТА ДЛЯ 
ШКОЛЬНИКОВ

В прошлом учебном году было 714 
выпускников 11 классов. Для сдачи ЕГЭ 
математику профильного уровня вы-
брали 402 ученика, что составляет 56,3 
процента от общего количества выпуск-
ников, биологию —  106 (14,8%), обще-
ствознание —  350 выпускников (50%), 
физику —  25% выпускников, английский 
язык —  21%, информатика —  19%, хи-
мия —  16%, литература —  5%.

— За последние годы мы открыли две 
школы с современным учебным обору-
дованием по физике, химии, биологии, 
открыли Кванториум, в котором разви-
вается робототехника, биоквантум, энер-
джиквантум, в школе № 10 точка роста 
по биологии, в Техническом лицее —  точ-
ка роста по роботехнике, в школе № 6 —  
точка роста по биологии и анатомии, 
в школе № 7 —  точка роста по экологии, 
а атомный класс в школе № 16, —  рас-
сказывает Татьяна Валерьевна.

Но для выбора профессии мало пре-
доставить школьникам возможность из-
учать науки, нужно чтобы выпускники 
знали, где смогут применить свои знания. 
И в Обнинске множество предприятий, 
где нужны физики, химики, биологи, ин-
женеры, врачи. И это отличный аргумент 

для того, чтобы молодежь упорно осваи-
вала сложные науки.

Кстати, преподаватели ИАТЭ уверяют, 
что в последние годы качество подготов-
ки абитуриентов значительно выросло. 
Так что печальные предсказания по по-
воду того, что ЕГЭ похоронит отечествен-
ную науку, не сбылись.

СРЕДНИЙ БАЛЛ ПО ЕГЭ —   
ЭТО НЕ СРЕДНЯЯ ТЕМПЕРАТУРА 

ПО БОЛЬНИЦЕ

Естественно, недостаточно выбрать 
интересную профессию и сложные эк-
замены, нужно еще им соответствовать. 
И в целом, обнинские выпускники впол-
не удачно справляются с этой задачей. 
И в данном случае средний балл —  это со-
всем не средняя температура по больнице.

— Если оценивать результаты ЕГЭ по 
средним баллам по предметам (воз-
можно, это не совсем корректный под-
ход, но рабочий), то следует отметить, 
что средний балл практически по всем 
предметам учебного плана в Обнин-
ском выше, чем в Калужской области 
и  РФ, —  сообщает Татьяна Волнисто-
ва. —  В 2022 г исключение составили 
литература (ниже, чем в РФ) и англий-
ский язык (ниже, чем в РФ).

Как мы видим, физики в Обнинске ста-
бильно побеждают лириков.

— Высокобалльников, том числе тех, кто 
набрал по предметам более 90 баллов, 
обычно от 189 до 210 человек. Но еще 
есть над чем работать. В се-таки некото-
рые выпускники сдают ЕГЭ по предметам 
по выбору на уровень, который ниже по-
рогового значения. А значит, ребята не 
могут поступить в вуз, который первона-
чально выбрали, —  рассказывает Татьяна 
Валерьевна. Количество таких детей по-
рой бывает порядка 80 от общего коли-
чества выпускников (как правило один 
ребенок по одному предмету по выбору). 
А это значит, что нам следует усиливать 
работу по профориентации и самоопре-
делению. Очень надеемся, что подклю-
чение психологов учебно- методического 
центра еще на этапе 7–8 классов нам по-
может обеспечить выявление способно-
стей и желаний детей по самореализации 
на этапе основной школы.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСКИЕ ВЫПУСКНИКИ ОБНИНСКИЕ ВЫПУСКНИКИ 
И ПЕДАГОГИ ГОТОВЯТСЯ И ПЕДАГОГИ ГОТОВЯТСЯ 
К СДАЧЕ ЕГЭК СДАЧЕ ЕГЭ
ЕГЭ  в 2023 году прой-

дет в три этапа: 
досрочный (с 20 марта 
по 19  апреля), основ-
ной (с 26 мая по 1 июля) 
и дополнительный (с 6 
по 19 сентября). Заяв-
ление на участие в ЕГЭ 
2023 года можно подать до 
1 февраля включительно. 
В этом году в обнинских 
школах 730 выпускников 
11-х классов. Предвари-
тельно для сдачи ЕГЭ фи-
зику выбрали 25% ребят, 
информатику —  20% и хи-
мию —  23%.

КАЖДЫЙ ТРЕТИЙ 
РАБОТОДАТЕЛЬ КАЛУГИ 
ПРОИНДЕКСИРОВАЛ 
ЗАРПЛАТЫ 
СОТРУДНИКОВ?

В 2022 году каждый третий работодатель Ка-
луги проиндексировал зарплаты сотрудников —  
33%. Правда, было это 6–12 месяцев назад. При 
этом за последние полгода индексацию прове-
ли еще 38% компаний из опрошенных сервисом 
SuperJob.

Согласно исследованию с июня прошлого года 
прибавку к зарплате в 5–10% получили чуть 
больше половины респондентов —  51%, у 29% 
зарплата выросла до 5%, у 9% —  на 11–25% 
и у 2% —  на 26–50%.

МАЛОЯРОСЛАВЕЦКИЕ 
МОРЖИ ПОКИНУЛИ 
ОБНИНСК

А  причина проста: в  новом году в  Мало-
ярославце был создан свой клуб закаливания. 
В итоге двое любителей зимнего плавания из 
соседнего города теперь закаляются не в на-
укограде, а в родных пенатах. Всего же в мало-
ярославецком клубе сейчас состоят 6 человек. 
В обнинском —  30.

Как рассказал ES-каналу в Телеграм пред-
седатель клуба закаливания «Обнинские мор-
жи» имени Е. Ф. Ворожейкина Валерий Астахов, 
в 2022 году на место двоих ушедших моржей 
пришли четверо.



13№ 2 (1436), 19 января 2023 г.

ДЕТИ САМИ ВЫБИРАЮТ, 
ГДЕ ИМ ЖИТЬ

 ? — Анна Григорьевна, часто ли в нашем 
городе в 2022 году усыновляли и брали 
под опеку несовершеннолетних?

— В Обнинске 
снизилось число 
детей, оставшихся 
без попечения ро-
дителей. Если в по-
запрошлом году 
в наукограде было 
выявлено 23 таких 
ребенка, то в про-
шлом —  21. Из них 
19 устроены в се-
мьи, в основном —  
родственников . 

Трое детей помещены в детские дома.
В учреждения для детей- сирот были 

направлены подростки, которые сами 
выразили желание проживать именно 
там.

 ? — Мнение детей всегда учитывается 
в таких ситуациях?

— Каждый случай устройства детей 
в семью особый и требует индивиду-
ального подхода, ведь решается судьба 
маленького человека. Главное для нас —  
найти семью для ребенка, в которой он 
будет счастлив. Для этого мы в обяза-
тельном порядке учитываем его мне-
ние, и стараемся, чтобы малыш остался 
проживать в привычном для него окру-
жении.

Стоит отметить, что в последнее время 
растет число желающих принять в свои 
семьи детей- сирот, многие горожане об-
ращаются, узнают правила оформления 
опеки над детьми, выражают желание 
оказать помощь несовершеннолетним.

Увеличилось число кандидатов 
в усыновители и опекуны, состоящих 
на учете в нашем отделе. Все это го-

ворит о неравнодушии наших граждан, 
их готовности подарить свое тепло 
и заботу каждому.

 ? — Число неблагополучных семей в го-
роде увеличилось или уменьшилось?

— Этот показатель у нас из года в год 
остается стабильным. Стоит отметить, что 
активная профилактическая работа всех 
служб социальной направленности, взаи-
модействие между структурами дает по-
ложительные результаты. Многие родите-
ли меняют свое поведение, осознают, что 
дети и семья главнее личных интересов 
и пагубных пристрастий.

Возможно, обстановка в стране вли-
яет на мироощущение людей, военная 
спецоперация и частичная мобилиза-
ция сплотили граждан, для всех глав-
нее стало семейное тепло, взаимная 
поддержка.

Стоит отметить, что без постоянной 
работы по профилактике социального 
сиротства не было бы, пусть небольшого, 
но снижения числа выявленных детей- 
сирот. Перед Новым годом в Обнинске 
начал свою работу семейный МФЦ 
в Центре «Милосердие». Считаю, что 
это прекрасный проект. Жители города 
смогут одновременно получить услуги 
психологов и педагогов, получить кон-
сультацию по налаживанию семейных 
взаимоотношений, разрешению кон-
фликтов —  как между супругами, так 
и между родителем и ребенком. Такая 
срочная помощь окажет положительный 
результат, поможет избежать расстава-
ний между супругами и, как следствие, 
дети будут расти в спокойной семейной 
атмосфере.

БОЛЬШЕ НЕ БОМЖИ

 ? — Сколько пожилых людей в прошлом 
году было устроено в социальные учреж-
дения по уходу за гражданами пожилого 
возраста и инвалидами?

— Таких оказалось 18 человек. И еще 
трое пенсионеров были устроены в Центр 
социальной адаптации граждан, не имею-
щих постоянного места жительства.

Для сравнения: в 2021 году в социаль-
ные учреждения социального обслужи-
вания граждан пожилого возраста было 
направлено 13 человек, и 1 пожилой 
гражданин был помещен в Центр соци-
альной адаптации.

 ? — Как Вы в целом оцениваете работу 
отдела за прошлый год?

— В прошлом году коллектив нашего 
отдела проделал огромную работу. Было 
выявлено 96 недееспособных граждан, 
которым мы оказали помощь.

Каждое обращение к нам по поводу 
нарушения прав пожилых людей неза-
медлительно рассматривается, оказыва-
ется содействие в получении медицин-
ской, социальной помощи. Отделом было 
подано 20 заявлений в суд о признании 
граждан недееспособными.

Наши специалисты постоянно участву-
ют в судебных спорах, связанных с вос-
питанием детей. В этом году они приняли 
участие в 78 подобных разбирательствах. 
Все заявления и просьбы жителей города 
нами были рассмотрены в срок. На каж-
дое сообщение о возможном неблагопо-
лучии в семье незамедлительно органи-
зовываются выходы по месту жительства.

Стоит отметить, что в  2022  году не 
было отказов от детей в родильном от-
делении, и это успех всех служб систе-
мы профилактики. Мы благодарны всем 
социальным службам города за помощь 
в оформлении и устройстве детей и не-
дееспособных граждан.

 ? — Расскажите о планах на 2023 год?

— В планы, конечно, входит работа, 
направленная на снижение числа детей, 
оставшихся без попечения родителей 
и на сохранение кровной родной семьи 
для каждого ребенка. Вместе с комисси-
ей по делам несовершеннолетних и Цен-
тром «Милосердие» мы будем внедрять 
новые методы работы с неблагополучны-
ми семьями, ведь самый главный и стоя-
щий результат нашей деятельности —  это 
благополучие в семьях, улыбки детей, 
с радостью спешащих домой.

— Спасибо за беседу!

НОВОСТИ

СЕМЬЯ
СОЦИАЛКА

В ОБНИНСКЕ СТАЛО БОЛЬШЕ В ОБНИНСКЕ СТАЛО БОЛЬШЕ 
ЖЕЛАЮЩИХ УСЫНОВИТЬ ЖЕЛАЮЩИХ УСЫНОВИТЬ 
РЕБЕНКАРЕБЕНКА
Сейчас отделы опеки и попечи-

тельства заботятся не только 
о несовершеннолетних, но 

и о пожилых одиноких людях. О том, 
как эта работа проводится в нашем 
городе и каковы ее результаты по 
итогам 2022 года, мы побеседовали 
с руководителем данной структуры 
в Обнинске Анной ГУЛЯЕВОЙ.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Анна ГУЛЯЕВА

	■ Сотрудники отдела опеки и попечительства Обнинска

КАЛУЖСКАЯ 
ПЕНСИОНЕРКА 
ПОМОГЛА ЗАДЕРЖАТЬ 
МОШЕННИКА, 
ПОДОЗРЕВАЕМОГО 
В ХИЩЕНИИ 4 
МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ

В Калуге задержан 21-летний житель Подмо-
сковья, подозреваемый в обмане пожилых лю-
дей под предлогом сохранения сбережений от 
несанкционированных финансовых операций.

Установлена возможная причастность граж-
данина к хищению более 4 миллионов руб лей 
у шестерых калужан.

Подозреваемый был участником мошенниче-
ской схемы, организаторы которой звонили пен-
сионерам и, представляясь работниками банка, 
сообщали о попытках списания с их счетов де-
нежных средств. В ходе телефонного разговора 
злоумышленники убеждали граждан обналичи-
вать деньги и передавать их якобы специалисту 
финансовой организации. Тот, якобы, должен был 
доставить деньги в банк, где они будут размеще-
ны на безопасном счете.

Выступая в роли специалиста, подозреваемый 
получал от своих сообщников адреса, где лично 
забирал у обманутых пожилых людей деньги, 
а взамен отдавал выписки, якобы подготовлен-
ные банком и подтверждающие подлинность 
операций.

Похищенные деньги молодой человек в даль-
нейшем переводил работодателям на озвучен-
ные ему реквизиты, оставляя несколько процен-
тов себе в качестве вознаграждения.

Задержать подозреваемого оперативникам 
помогла одна из потерпевших, у которой мошен-
никам удалось похитить более 1 миллиона руб-
лей. Передав деньги курьеру, пенсионерка ре-
шила перепроверить информацию и обратилась 
в полицию, где ей сообщили, что в отношении 
нее были совершены мошеннические действия.

На следующий день пенсионерке снова по-
звонили якобы представители банка с анало-
гичной рекомендацией сохранения сбережений. 
Согласившись, пожилая женщина пояснила, что 
сможет передать деньги, но только именно тому 
специалисту, который приходил к ней накануне. 
Данную информацию она сообщила сотрудни-
кам полиции, которые незамедлительно выехали 
по указанному адресу и задержали подозревае-
мого в подъезде.

Задержанный пояснил, что работу нашел 
в сети Интернет, а в Калужскую область приехал 
по наводке работодателей.

По всем фактам хищений Следственным 
управлением УМВД России по городу Калуге 
возбуждены уголовные дела по признакам пре-
ступления, предусмотренного статьей 159 УК РФ 
«Мошенничество».

Расследование продолжается. В отношении 
фигуранта избрана мера пресечения в виде 
подписки о невыезде и надлежащем поведении.
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МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО ОБСЛУЖИВАНИЮ 
ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК

Контакты: МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на адрес  
uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой 

«Резюме. Отдел кадров».

Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату: III группа по электобезопасности;  

стаж работы от 1 года.
Условия: сменный график, полная занятость. Оформление по ТК РФ.

КАЛЕЙДОСКОП
ДОСТИЖЕНИЯ МЕДИЦИНЫ 

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Мы уже знакомили наших 
читателей с врачом эстети-

ческой медицины, пластическим 
хирургом медицинского центра 
«Центр Реабилитации» Сергеем 
Николаевичем СТЕПАНКИНЫМ. 
Он кандидат медицинских наук, 
имеющий более чем тридцати-
летний стаж работы в области 
пластической хирургии и кос-
метологии.

ЧТО СЕГОДНЯ НАМ МОЖЕТ 
ПРЕДЛОЖИТЬ «ЦЕНТР 
РЕАБИЛИТАЦИИ» В ОБЛАСТИ 
ПЛАСТИЧЕСКОЙ ХИРУРГИИ:

	�Подтяжку лба по цене бо-
токса

	�Коррекцию слезной бороз-
ды;

	�Микролипосакцию носогуб-
ных складок;

	�Исправление «круглых глаз»;
	�Лечение инфильтратов ниж-

них век после блефаропласти-
ки;

	�Бесшовное восстановление 
овала лица

	�Бесследное удаление второ-
го подбородка;

	�Мезоботокс шеи и декольте;
	�Омоложение кожи шеи;
	�Комплексную программу 

«плоский живот» для мужчин 
и женщин;

	�Восстановление молодости 
кожи бедер;

	�Лечение вросшего ногтя без 
травмирования зоны роста;

	�Гарантию отсутствия капсулы 
после протезирования молоч-
ных желез;

	�Бесследное удаление родинок;
	�Плазменную шлифовку кожи;
	�Комплексное лечение рубцов;

	�Высокочастотное омоложе-
ние кожи;

	�Ультразвуковую коррекцию 
фигуры.

Справки и запись  
на прием к С. Н. Степанкину  

по телефону  
«Центра реабилитации»: 

(48439) 4–3–2–1–0.

КРАСИВЫМ МОЖЕТ СТАТЬ КАЖДЫЙ!КРАСИВЫМ МОЖЕТ СТАТЬ КАЖДЫЙ!

Издание «Калужские губерн-
ские ведомости» отметило в этом 
году 185-летие со дня основания, 
а 2023 год начало с перезагрузки.

В День российской печати чита-
телю представили новую версию 
газеты.

Исчезли районные вкладки 
«Север», «Юг», «Запад», «Восток», 
вместо них появилась «Прямая ли-
ния». Само название отсылает нас 
к формату общения губернатора 
с населением, набирающим обо-
роты последнее время.

Решение выглядит логичным и не-
обходимым для правительственного 
издания. Думаем, что данное ново-
введение —  только первый шаг, 
и «Прямая линия», как вкладка, мак-
симально подробно и полно иллю-
стрирующая информацию о работе 
губернатора и аппарата, даст толчок 
созданию и других таких проектов.

Еще, это хороший пас в  сто-
рону районных изданий, потому 
что сама по себе «КГВ», будучи 
бесплатной, покрывая всю об-
ласть и имея много информации 
о самих же районах —  по факту 
отнимала у небольших газет ау-
диторию. Теперь же областная га-
зета будет рассказывать о том, что 
происходит в области, а районные 
смогут освещать происходящее на 
местах.

Наш прогноз таков, что «Прямая 
линия» (принцип «газета в газе-
те») будет широко использоваться 
и в районных СМИ.

Нововведение также накла-
дывает на «КГВ» немалую ответ-
ственность —  появляется запрос 
на качественные аналитические 
материалы, политические статьи 
с разъяснениями, а не только и не 
столько рерайты пресс- релизов.

ПОХОРОНЫ 
ОТМЕНЯЮТСЯ.
ПЕЧАТНЫЕ СМИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
НЕ УМИРАЮТ, А ПЕРЕЗАГРУЖАЮТСЯ
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В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876-61-04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
л
ам

а.

УСЛУГИ

КОЗЬЕ МОЛОКО 
89109119540

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» 
требуются  

ДВОРНИК, 

УБОРЩИЦА  

Тел.: (39)7-04-41,  
8-910-915-56-06

Предприятию в 
Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с лич-
ным легковым авто-
мобилем. Звонить с 

11:00 до 18:00 
89030269636

РАБОЧИЕ на 
молочную фабрику 

ГРУЗЧИК И 
УПАКОВЩИК 
2000 рублей 

день СЛЕСАРЬ 
РЕМОНТНИК 3000 
рублей день Свой 

автобус в Обнинске

ООО « СМП «Марк-
IV» на постоянную 
работу требуются 
ОПЕРАТОРЫ на 
производство. Гра-
фик работы смен-
ный. Зарабатная 
плата достойная.   

Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в 
Обнинске требуется 

КОНТРОЛЕР-
УЧЕТЧИК с 

частичной работой 
на улице.  

Требования: 
внимательность, 

аккуратность, 
стрессоустойчивость, 

умение и желание 
общаться с 

людьми, начальные 
навыки работы 
на компьютере.   

Условия: 5/2  
т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние 
дни с 10:00-18:00

В ЖСК-14 на 
постоянную 

работу требуется 
КОНСЬЕРЖКА 

тел.910-545-12-90,  
39-3-35-78

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 
89263530299

ОБО ВСЕМ

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМ-
ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ ПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.

ВОСПИТАНИЕ

Не секрет, что на уроках исто-
рии российские школьники 

слишком мало узнают о совре-
менной истории. Это не вина учи-
телей —  так составлена програм-
ма. И это в то время, когда на тер-
ритории нашей страны в режиме 
реального времени происходят 
важнейшие исторические собы-
тия. Конечно, грамотно оценить 
происходящее невозможно без 
знания и понимания истории, но 
это не повод совсем игнориро-
вать то, что происходит в стране 
сегодня.

На помощь учителям отправи-
лись ребята из батальона «Радон», 
принимавшие участие в СВО.

— Начались встречи со школь-
никами 17 января в школе № 3. 
В ближайшее время бойцы из 
зоны СВО придут в  каждую 
школу Обнинска. Ребята смогут 
задать волнующие их вопросы 
и увидеть своими глазами тех, 
кто в наше время борется с фа-
шизмом, —  заместитель главы 

Администрации города в сфере 
образования — начальник управ-
ления общего образования Татья-
на ВОЛНИСТОВА.

О чем говорили бойцы де-
тям? О вере, том как она помо-
гает, о дружбе и взаимовыруч-
ке, о любви к Отечеству. И, ко-
нечно, о страхе, от него никуда 
не деться, и том, как молитва 
помогает избавиться от этого 
чувства. Кстати, школьники ни 

в  какую не хотели отпускать 
бойцов, все задавали и зада-
вали им вопросы. А мужчины 
терпеливо и с улыбкой отвеча-
ли каждому.

В  конце встречи учащиеся 
вручили военным подарки, сде-
ланные своими руками и уго-
стили пирогами. Первая встреча 
закончена —  впереди еще много 
таких. И сегодня такие разгово-
ры особенно нужны и востре-

бованы. Это помогает не только 
воспитать чувство патриотизма, 
но и  услышать информацию, 
истории действительно из пер-
вых уст.

БОЙЦЫ ИЗ ЗОНЫ СВО ПРИШЛИ В ОБНИНСКИЕ ШКОЛЫБОЙЦЫ ИЗ ЗОНЫ СВО ПРИШЛИ В ОБНИНСКИЕ ШКОЛЫ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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ОБМАН ОБЛОМ

МЕРЫ

НЕДВИЖИМОСТЬ

SOSЕДИ

В МОШЕННИЧЕСТВЕ ПРИ ПОЛУЧЕНИИ 
МАТКАПИТАЛА УЧАСТВОВАЛА 
КАЛУЖСКАЯ СТРОИТЕЛЬНАЯ ФИРМА

Сотрудники отдела экономической безопасности 
и противодействия коррупции УМВД России по г. Ка-
луге расследуют случаи незаконного завладения ма-
теринским капиталом.

27-летняя жительница Калужской области заклю-
чила договор займа со строительной фирмой. Предо-
ставив необходимый пакет документов, фигурантка 
получила сертификат материнского капитала на сум-
му более 639 тысяч руб лей. Но строить жилье дама 
не собиралась. После перечисления на счет фирмы- 
заемщика денежных средств, женщина обналичила их, 
а часть денег передала фирме, с которой заключала 
договор на строительство жилища.

Другая подозреваемая, заключив договор займа 
с той же фирмой, незаконно завладела материнским 
капиталом на 397 тысяч руб лей.

При выезде на участки предполагаемого строитель-
ства сотрудники правоохранительных органов постро-
ек, указанных в договорах, не обнаружили.

Уголовные дела возбуждены по признакам статьи 
«Мошенничество при получении выплат». За совер-
шение данного преступления санкция статьи предус-
матривает наказание в виде лишения свободы на срок 
до шести лет.

После кончины в 2011 году собственника кварти-
ры в Калуге его недвижимость должна была перей-
ти в собственность муниципалитета, в связи с отсут-
ствием наследников у собственника, скончавшегося 
в 2011 году.

Но при подаче пакета документов в регистрирую-
щий орган стало известно, что единый государствен-
ный реестр прав уже содержит сведения о владельце 
указанной квартиры. Право собственности на квартиру 
было зарегистрировано на жителя Калуги на основа-
нии подложного решения Калужского районного суда 
Калужской области.

По результатам прокурорской проверки в органы 
предварительного расследования направлено поста-
новление для решения вопроса об уголовном пре-
следовании мошенника, в связи с наличием призна-
ков преступления, предусмотренного ч. 4 ст. 159 УК 
РФ «Мошенничество, совершенное в особо крупном 
размере». Возбуждено уголовное дело, ход расследо-
вания которого находится на контроле прокуратуры.

В настоящее время за администрацией г. Калуги 
признано право собственности на данный объект не-
движимости, ранее зарегистрированное право анну-
лировано.

Житель Обнинска 
бродил по все-

мирной сети в поисках 
проститутки и, най-
дя привлекательное 
фото, позвонил по ука-
занному в объявлении 
телефону. Ответивший 
на звонок молодой 
человек потребовал 
перевести 21 тысячу 
руб лей.

После денежного перевода, клиенту 
назвали адрес девушки, но не указа-
ли номер квартиры. Находясь у жило-
го дома, заказчик стал ждать звонка 
с уточнением адреса. Но так и не до-
ждался.

Попытки дозвониться на номер, указан-
ный в объявлении, оказались безуспеш-
ными. Телефон был выключен. Осознав, 
что стал жертвой мошенника, мужчина 
обратился в дежурную часть полиции.

В ходе оперативно- розыскных меро-
приятий сотрудники уголовного розыска 
ОМВД России по г. Обнинску раскрыли 
мошенничество, совершенное дистанци-

онным путем. Злоумышленником оказал-
ся не работающий житель Волгоградской 
области 2000 года рождения.

Действия злоумышленника были ква-
лифицированы по части 2 статьи 159 УК 
РФ «Мошенничество». В настоящее время 
следствием отрабатывается версия о при-
частности фигуранта уголовного дела к со-
вершению аналогичных преступлений. 
Злоумышленник уже дал признательные 
показания и сознался в содеянном. В от-
ношении него избрана мера пресечения 
в виде подписки о невыезде. Согласно 
действующему законодательству граж-
данину грозит до 5 лет лишения свободы.

В Обнинске сотрудниками полиции 
и ОМОН Управления Росгвардии по 

Калужской области в территориальный 
орган внутренних дел доставлено 23 
человека на предмет проверки к при-
частности ранее совершенных престу-
плений.

Пресечено 14 административных пра-
вонарушений в сфере миграции, в том 
числе 11 фактов нарушения иностран-
ными гражданами режима пребывания 
в Российской Федерации и 3 факта не-
законного осуществления иностранны-

ми гражданами трудовой деятельности 
в Российской Федерации.

Напоминаем, соответствии с постанов-
лением губернатора Калужской области 
от 29.12.2022 № 610 с 2023 года введен 
запрет на привлечение иностранных 
граждан, осуществляющих трудовую 
деятельность на основании патентов, по 
следующим видам экономической де-
ятельности: розничная торговля, обще-
ственный транспорт, деятельность по 
набору персонала, а также деятельность 
по предоставлению продуктов питания 
и напитков.

ОТЖАТЬ КВАРТИРУ У ГОСУДАРСТВА ОТЖАТЬ КВАРТИРУ У ГОСУДАРСТВА 
МОШЕННИКУ НЕ УДАЛОСЬМОШЕННИКУ НЕ УДАЛОСЬ

КРАЖА

58-ЛЕТНЯЯ ДАМА УСТРОИЛА ПОНОЖОВЩИНУ
Две приятные во всех отношениях 

дамы проживали много лет в одном 
доме. Женщины находятся друг с дру-
гом в родственных отношениях и делят 
крышу над головой. Однако жизнь их 
мирной не назовешь.

Во время очередной ссоры 58-лет-
няя дама, схватила кухонный нож 
и нанесла своей оппонентке удар 
в область живота.

Испытывая острую физическую 
боль, потерпевшая самостоятельно по-

звонила в полицию и вызвала скорую 
помощь, которая и доставила истекаю-
щую кровью пациентку в больницу.

Согласно заключению судебно- 
медицинской экспертизы причиненные 
потерпевшей телесные повреждения 
повлекли тяжкий вред здоровью.

В ходе общения с полицейскими 
отдела ОМВД России по Малоярос-
лавецкому району подозреваемая 
созналась в содеянном. В отношении 
нее избрана мера пресечения в виде 

подписки о невыезде и надлежащем 
поведении.

Согласно действующему законода-
тельству санкция статьи за совершение 
данного преступления предусматрива-
ет наказание в виде лишения свободы 
на срок до десяти лет.

СОБЛАЗНИТЕЛЬНАЯ ПРОСТИТУТКА СОБЛАЗНИТЕЛЬНАЯ ПРОСТИТУТКА 
ОКАЗАЛАСЬ 22-ЛЕТНИМ ПАРНЕМ ОКАЗАЛАСЬ 22-ЛЕТНИМ ПАРНЕМ 
ИЗ ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИИЗ ВОЛГОГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

ТЕРРИТОРИЯ 02

Автор:
Рената БЕЛИЧ

С территории малоярославецко-
го предприятия исчезли 17 евро-
кубов и 20 прессованных канистр. 
Общая сумма ущерба составила 
более 106 тысяч руб лей.

Причастными к преступлению 
подозреваются пять нигде не ра-
ботающих местных жительниц.

Когда гражданок доставили 
в отдел полиции, они в ходе бе-
седы с оперативниками сознались 
в содеянном.

Со слов женщин, проживающих 
недалеко от предприятия, заметив, 
что забор организации частично 
поврежден и проем прикрыт про-
флистом, они решили этим вос-
пользоваться.

Воровки в темное время суток 
отодвинули профлист, беспрепят-
ственно проникли на территорию 
предприятия, где, взяв еврокубы 
и прессованные канистры, через 
этот же проем вынесли их на ули-
цу. Чужое имущество принесли во 
двор частного дома одной из по-
дозреваемых, рассчитывая в даль-
нейшем реализовать похищенное. 
В  настоящее время еврокубы 
и канистры изъяты сотрудниками 
полиции и возвращены собствен-
нику.

В  отношении подозреваемых 
избрана мера пресечения в виде 
подписки о невыезде и надлежа-
щем поведении. Гражданки про-
веряются на причастность к ана-
логичным преступлениям. Рассле-
дование продолжается.

В ХИЩЕНИИ 
С ПРЕДПРИЯТИЯ 
ПОДОЗРЕВАЮТСЯ 
ПЯТЬ ЖИТЕЛЬНИЦ 
МАЛОЯРОСЛАВЦА

ИНОСТРАНЦАМ ЗАПРЕЩЕНЫ ОПРЕДЕЛЕННЫЕ ВИДЫ ИНОСТРАНЦАМ ЗАПРЕЩЕНЫ ОПРЕДЕЛЕННЫЕ ВИДЫ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ НА ТЕРРИТОРИИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИДЕЯТЕЛЬНОСТИ НА ТЕРРИТОРИИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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ПРОЕКТ ПЛАНИРОВКИ 
ДОРАБАТЫВАЮТ

Терпению жителей брус-
чаток можно только поза-
видовать —  переселения они ждут уже 
не один год. Напомним, что несколько 
лет назад на улице Кутузова планиро-
валось возвести для этого шесть двад-
цатиэтажных жилых зданий. Однако по-
строили там пока что одну многоэтажку, 
в которую переселили небольшую часть 
жителей данного микрорайона. Тогда за-
стройщик, который взял на себя обяза-
тельства по возведению жилых зданий, 
обанкротился. После чего надежды жите-
лей Мирного рухнули в одночасье.

Но в прошлом году появилась хорошая 
новость —  в городской администрации по-
обещали, что жителей брусчаток переселят 
до 2025 года. Договор заключен с другой 
компанией —  ООО «Спарта». Прошла ин-
формация, что публичные слушания по 
поводу строительства нового жилья состо-
ятся в конце декабря, но они так и не со-
стоялись. Главный архитектор города Оль-
га ЛАПИНА объяснила это тем, что проект 
планировки мэрия отправила на доработку.

— Состав пред-
ставленного проек-
та планировки тер-
ритории и проекта 
межевания терри-
тории не соответ-
ствует требовани-
ям статей 42 и 43 
Градостроительного 
кодекса Российской 
Федерации, —  ко-
ротко пояснила 
Ольга Ивановна.

Одним словом, 
специалисты выявили нарушения, кото-
рые застройщику необходимо устранить 
до февраля 2023 года. После чего про-
ект снова проштудируют, и если все будет 
нормально, назначат публичные слушания. 
Жители Мирного, как рассказывает пред-

седатель ТОС этого 
микрорайона Вале-
рий АСТАХОВ, ждут 
их с нетерпением.

И  люди уже на-
столько  устали , 
что не выставляют 
никаких условий. 
Изначально ими 
было высказано 
пожелание пересе-
литься в четырехэ-
тажные дома, кото-
рые неплохо было 
бы построить прямо 

на месте их домиков. А теперь им уже все 
равно —  лишь бы скорее покинуть старые 
ветхие постройки.

ПОЯВИТСЯ И НОВЫЙ ДЕТСКИЙ САД

Вице-мэр по во-
просам архитек-
туры и  градостро-
ительства Андрей 
КОЗЛОВ проин-
формировал, что 
до 2025 года рядом 
с уже построенной 
высоткой на улице 
Кутузова плани-
руется построить 
два девятнадцати-
этажных дома. Там 

предоставят квартиры жителям брусча-
ток и там же получат возможность при-
обрести жилье все желающие.

Но, как сообщила Ольга Лапина, 
в целом проект застройки микрорай-
она «Мирный» рассчитан на срок до 
2027 года, и он предполагает возведение 
там 13 многоквартирных домов.

На месте двухэтажных старых брусча-
ток и на пустой территории по улице Ку-
тузова построят пятиэтажки. На первых 
этажах запланированы коммерческие 
помещения.

Как отметила Ольга Лапина, по дого-
вору с застройщиком площадь нежилых 
помещений должна составлять не более 
20% от общей территории многоквартир-
ного дома. Общая площадь помещений 
общественного назначения по представ-
ленному проекту планировки составляет 
1391 квадратный метр.

Кроме того, проектом предусмотре-
но строительство в том месте детского 
сада на 100 мест, обустройство детских 
и спортивных площадок, парковок, а так-
же парка.

КВАДРАТНЫХ МЕТРОВ И КОМНАТ НЕ 
ДОЛЖНО БЫТЬ МЕНЬШЕ

По какому принципу будут распреде-
ляться квартиры? Этот вопрос мы задали 
Ольге Лапиной.

Как она пояснила, условия расселения 
определены действующим законодатель-
ством и договором. Застройщик обязан 
за свой счет создать или приобрести 
жилые помещения для их предоставле-
ния гражданам взамен освобождаемых 
ими, и передать их в муниципальную 
собственность.

Квартира в новом доме должна быть 
не меньше той, в которой человек про-
живал ранее. Касается этот принцип 

и количества жилых комнат.
— Новые благоустроенные жилые 

помещения должны соответствовать 
санитарным и техническим требовани-
ям, иметь чистовую отделку («под ключ»), 
сантехническое, электротехническое 
и другое оборудование, —  рассказала 
Ольга Ивановна.

График строительства всех этих объек-
тов будет разработан после утверждения 
проекта планировки территории. Но уже 
точно известно, что до конца 2027 года 
микрорайон «Мирный» изменится до не-
узнаваемости.

НОВОСТИ
СТРОИТЕЛЬСТВО

В МИКРОРАЙОНЕ «МИРНЫЙ» ПОСТРОЯТ В МИКРОРАЙОНЕ «МИРНЫЙ» ПОСТРОЯТ 
13 МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ13 МНОГОКВАРТИРНЫХ ДОМОВ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Какие старые обнинские дома стоят сле-
дующими в очереди на переселение? 
Ольга Лапина рассказала, что в соответ-
ствии с Постановлением администра-
ции города от 29.12.2022 № 3077-п 
аварийными и подлежащими к сносу 
признаны многоквартирные дома, располо-
женные по адресам: улица Комсомольская, 
дома № 25, 27, 29, и 31; улица Парковая, 
дома № 1/33, 3, 4, 5, 6, 8 и 12.

Жители 11 двухэтажных 
брусчаток микрорайо-
на «Мирный» очень 

надеялись, что в конце де-
кабря в городе состоятся 
публичные слушания по 
поводу их переселения 
в новый дом. Однако, как 
сообщили в городской 
администрации, это 
мероприятие пройдет 
позже. Застройщик 
все еще работает над 
проектом.

	■  Вот так выглядят подъезды 
старых брусчаток

	■ Ольга 
ЛАПИНА

	■ Андрей КОЗЛОВ

	■ Валерий 
АСТАХОВ

	■ Старые домики давно 
прогнили

15 января, житель Обнинска, прогуливаясь 
по улице Любого, заметил, что из канализаци-
онного люка у дома № 7 течет вода, и сообщил 
об этом в аварийную службу. При проведении 
работ специалисты «Водоканала» обнаружили 
в колодце фрагменты тела, позже оказалось, что 
в канализации пытались спрятать тела двух че-
ловек: мужчины и женщины.

В 11 часов на месте работала следственно- 
оперативная группа, прибыл и прокурор первого 
наукограда Павел ГИЛЬДИКОВ для координации 
работы правоохранителей.

Начались следственные действия, для этого 
пришлось перекрыть водоснабжение ближайших 
домов.

В ходе расследования уголовного дела 
об убийстве следы привели сотрудников в квар-
тиру, где накануне было совершено изнасилова-
ние. При осмотре места происшествия с примене-
нием криминалистической техники обнаружены 
следы вещества, похожего на кровь. Улики изъяты 
и направлены на экспертизу.

Известно, что погибшие были парой. Сначала 
установили личность расчлененного мужчины, за-
тем —  женщины. Вскоре следователи установили 
лиц, возможно, имеющих отношение к убийству 
и расчленению мужчины и женщины. —  В поле 
зрения сотрудников полиции попал ранее суди-
мый местный житель, который в настоящее вре-
мя задержан по подозрению в совершении иного 
преступления, и его знакомая. Девушка была до-
ставлена в территориальный орган внутренних 
дел, где дала показания по факту произошед-
шего, —  сообщают в УМВД России по Калужской 
области.

На подозреваемых —  34-летней мужчину 
и 17-летнюю девушку —  следователи вышли че-
рез другое преступление. В Следственном коми-
тете по Калужской области проходило расследо-
вание уголовного дела по заявлению 17-летней 
обнинчанки об изнасиловании в квартире ее 
знакомых. Тогда же в поле зрения правоохрани-
телей попал 34-летний мужчина, который в ходе 
задержания размахивал ножом и угрожал по-
лицейским. Судом, по ходатайству следователя, 
мужчине избрана мера пресечения в виде заклю-
чения под стражу. В ходе расследования были по-
лучены сведения о причастности к совершению 
преступления 17-летней сожительницы аресто-
ванного, которая содействовала в применении 
насилия в отношении потерпевшей. Следователь 
СК России задержал девушку по подозрению 
в соучастии в изнасиловании несовершеннолет-
ней. Следствие продолжается.

В КАНАЛИЗАЦИОННОМ 
КОЛОДЦЕ ОБНАРУЖИЛИ 
ТЕЛА ДВУХ ЧЕЛОВЕК
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— Оперативная проктоло-
гия —  это медицинское на-
правление, в рамках которого 
проводится хирургическое 
лечение заболеваний прямой 
кишки и  анальной области. 
По данным статистики, раз-
личными проктологическими 
заболеваниями страдает око-
ло 25% взрослого населения 
планеты, чаще всего у паци-
ентов диагностируют геморрой 
и анальные трещины.

Специалисты отделения 
оперативной проктологии 
ООО «Центр реабилитации» 
для лечения проктологиче-
ских заболеваний отдают 
предпочтение современным 
малотравматичным методам. 
Большая часть вмешательств 
проводится с использованием 
новейших эндоскопический 

технологий. Это позволяет 
в кратчайшие сроки деликатно 
избавиться от проблем и вер-
нуться к нормальной жизни.

Основные направления
Специалисты Центра про-

водят плановые и экстренные 
операции, направленные на 
устранение патологий прямой 
кишки и анального канала. Се-
годня мы успешно работаем 
по следующим направлениям:

	�лечение геморроя
	�лечение анальных трещин
	�лечение парапроктита 

и свищей
	�лечение папиллита
	�лечение выпадения пря-

мой кишки
	�методы диагностики
	�видеоколоноскопия
	�ректоскопия
	�видеоректосигмоидоско-

пия
	�ректороманоскопия
	�УЗИ диагностика
	�компьютерная томография
	�лабораторная диагностика 

(биохимические исследова-
ния крови)

МЕТОДЫ ЛЕЧЕНИЯ

Для обеспечения высокого 
качества лечения и достиже-
ния положительного резуль-
тата широко применяются 
малотравматичные амбулатор-
ные методики при начальных 
стадиях заболевания и совре-
менные хирургические мето-
ды операций при запущенных 
и осложненных патологиче-
ских процессах.

	�удаление анальной трещи-
ны

	�удаление геморроя лазе-
ром (геморроидэктомия)

	�удаление геморроя латекс-
ными кольцами

	�удаление кисты копчика
	�удаление остроконечных 

кондилом
	�удаление параректального 

свища
	�удаление полипа

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Отвечает врач-хирург, колопроктолог, эндоскопистуролог медицинского 
центра «Центр реабилитации» Дмитрий Евгеньевич МАРКИН:

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

20 января в 15:00

Новогодний квиз, ко-
мандная интеллектуально- 
развлекательная игра «Во-
круг света в  Новый год». 
12+

26 января в 19:00

Балет Аллы Духовой «То-
дес». 6+

27 января в 19:00

Новая программа Ирины 
Круг «Подари любовь». 6+

28 января в 18:00

Комедия А. Н. Островского 
«Не в свои сани не садись». 
В главных ролях Ирина Му-
равьёва и Сергей Никонен-
ко. 12+

12 февраля в 18:00

Владимир Спиваков. Кон-
цертная программа «Час 
Баха». 12+

14 февраля в 19:00

Лирическая  история 
о любви «Варшавская ме-
лодия». В ролях: А. Устюгов 
и А. Шиловская. 12+

24 февраля в 18:00

Сергей Пенкин в музы-
кальном шоу «Полетели со 
мной». 12+

26 февраля в 18:00

Вячеслав Бутусов и груп-
па «Орден Славы» пригла-
шают на большой концерт, 
посвящённый 40-летию ле-
гендарной группы Nautilus 
Pompilus! 12+

11 марта в 19:00

Группа КняZz. Андрей 
Князев приглашает вас 
мощно отпраздновать его 
юбилей большим концер-
том! 12+

15 марта в 19:00

Григорий Лепс. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, ТЕЛЕФОН 394-99-89;  
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

05 февраля в 18.00 
Алексей Сканави. (фортепиано), скрипка, альт. 
С программой «Моцарт: Классика на 1–2–3» 
6+

11 февраля 18.00 
Сергей Полянский(баритон), Татьяна 
Копелевич (фортепиано) с программой 
«Эпоха мастеров». Вспоминая кумиров 
30–50-х годов (Леонид Утёсов, Вадим Козин, 
Пётр Лещенко, Марк Бернес и др.) Сергей 
Полянский известен жителям города, как 
бессменный ведущий и солист «Вивальди- 
оркестра» Светланы Безродной. 12+

14 февраля 11.00 
Лекция «Шацкий С. Т. и его школа- колония 
«Бодрая жизнь». 12+

16 февраля 18.00 
Московский театр «Корона Русского Балета». 
Балет «Лебединое озеро». 0+

17 февраля 18.00 
Открытие XVIII Международного 
Православного Сретенского кинофестиваля 
«Встреча» 6+

20 февраля 18.00 
Закрытие XVIII Международного 
Православного Сретенского кинофестиваля 
«Встреча» 6+

23 февраля 18.00 
Ко Дню защитника Отечества Гала-концерт 
творческого музыкального межрегионального 
фестиваля «Хоровая мастерская CHORUS 
XXI». В программе прозвучат классическая, 
современная и народная музыка, а также 
патриотические произведения. 6+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Реклама

ЧТОБЫ НЕ БЫЛО МУЧИТЕЛЬНО БОЛЬНОЧТОБЫ НЕ БЫЛО МУЧИТЕЛЬНО БОЛЬНО

«Недавно начал 
беспокоить ге-
моррой. Занима-
юсь самолечени-

ем, к врачу обращаться боюсь. 
Поэтому болезнь усугубилась. 
Есть ли сейчас в «Центре реа-
билитации» безболезненные 
методы лечения таких про-
блем?»

Валерий К.

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской  
Дворец Культуры
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• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

� � ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

� � ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
� � СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
� � ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

�� ВЕТКИ ВЕТКИ
�� ПНИ ПНИ
�� ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
�� КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
�� ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ СОСТО-
ЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ С ГОРОДОМ 

ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

НОВОСТИ

Народному коллективу ансам-
бля танца «КупаVа» городского 
Дворца культуры города Об-
нинск присвоили звание «За-
служенный коллектив народ-
ного творчества». Звание кол-
лектив получил на ближайшие 
5 лет. Соответствующий приказ 

10 января 2023 года подписала 
Министр культуры РФ Ольга Лю-
бимова.

Стоит добавить, что звания 
«Заслуженный коллектив народ-
ного творчества» удостоены 46 
коллективов из разных регио-
нов России. Это звание является 

ведомственной наградой Мин-
культуры РФ и  присуждается 
каждый год, начиная с 2014-го, 
за высокие достижения в об-
ласти народного творчества 
и значительный вклад в разви-
тие культурной жизни регионов 
страны.

ОБНИНСКАЯ «КУПАVА» ПОЛУЧИЛА ОБНИНСКАЯ «КУПАVА» ПОЛУЧИЛА 
ЗВАНИЕ «ЗАСЛУЖЕННЫЙ КОЛЛЕКТИВ ЗВАНИЕ «ЗАСЛУЖЕННЫЙ КОЛЛЕКТИВ 
НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА»НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА»



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


